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CRONACA

Dopo l’autopsia sarà fissata la data dei funerali. Mons. Orofino: “Grazie per il vostro altruismo puro ed eroico”

E’ il giorno dell’esame autoptico
Vigili del fuoco morti a Nova Siri, corpi trasferiti all’istituto di medicina legale di Bari
MATERA - Sono trascorse
più di 48 ore dalla trage-
dia, ma resta forte la com-
mozione in Basilicata per
la morte dei due vigili
del fuoco di Matera, Giu-
seppe Martino e Nicola
Lasalata. Oggi è previsto
l’esame autoptico sui cor-
pi dei due 45enni, dopo
il trasferimento disposto
dalla Procura della Re-
pubblica di Matera al-
l’istituto di medicina le-
gale di Bari. L’autopsia
servirà per fare maggiore
chiarezza sulle cause del
doppio decesso, avvenuto
mercoledì pomeriggio a
Nova Siri nel corso delle
operazioni di spegnimen-
to di un vasto incendio.
Nel frattempo anche i
parroci di Policoro e Nova
Siri, in una nota con-
giunta, hanno espresso
cordoglio alle famiglie.
E’ monsignor Vincenzo
Orofino, vescovo della
diocesi di Tursi e Lago-

negro ad esprimere dolore
per i tragici eventi. 

“Ancora scossi e atto-
niti, seguiti con rispettoso
e orante silenzio, espri-
miamo ora - si legge nella
nota della diocesi - la più
profonda vicinanza ai vi-
gili del fuoco e ai fami-
gliari di Nicola Lasalata
e Giuseppe Martino, che
con la preghiera affidiamo
all’amore salvifico del Si-
gnore della Vita. La tragica
morte di due fedeli e ge-
nerosi servitori della co-
munità interpella la co-
scienza di tutti noi e ci
insegna a donare il tempo,
le competenze e le energie
per il bene di tutti. A
tutti noi il dovere di non
disperdere la testimo-
nianza di questi due “mar-
tiri del dovere”, che non
hanno esitato a mettere
in pericolo la loro esi-
stenza terrena per pro-
teggere la vita di altre
persone, che nemmeno

conoscevano. Altruismo
puro ed eroico”. Anche
il movimento civico “La
marcia per la cultura e il
lavoro”, a cui aderiscono
numerose rappresentanze
del mondo associativo,
categoriale, sindacale,

professionale, personalità
della cultura e liberi cit-
tadini, partecipa al lutto
cittadino proclamato dal
sindaco del Comune di
Matera per la morte dei
due vigili del fuoco tragi-
camente caduti. Le asso-

ciazioni si uniscono al
comune sentimento di
dolore e al messaggio di
cordoglio del Presidente
della Repubblica – Sergio
Mattarella, per la perdita
dei due cittadini materani
Giuseppe Martino e Ni-

cola Lasalata, vigili del
fuoco morti in servizio,
nel tentativo di spegnere
un incendio a Nova Siri
con l’auspicio che “il sa-
crificio di questi due eroi
valga a prevenire ulteriori
tragedie del genere”.

Giuseppe Martino Nicola Lasalata

Contattaci per forniture di moduli
fotovoltaici, inverter da 3 e 6 Kw,

sistemi di accumulo.

e-mail  
telefono 344 2767733
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di FABRIZIO DI VITO

POTENZA- È stata una
giornata importante
quella di ieri sul fronte
delle nuove indagini
sulla morte di Dora La-
greca, la 30enne origi-
naria di Montesano sulla
Marcellana, in provincia
di Salerno, deceduta la
notte tra il 7 e l’8 ottobre

del 2021
dopo esse-
re precipi-
tata dal bal-
cone del-
l’abitazio-
ne al quar-
to piano di
una palaz-
zina di via
Di Giura a
Potenza do-
ve viveva
con il fi-
danzato,
Antonio
Capasso,
inizialmen-
te iscritto
nel regi-
stro degli
indagati
con l’ipote-
si di istiga-
zione al
suicidio.
Dopo la ria-
pertura
delle inda-
gini (avve-

nuta nello scorso mese
di marzo con disposi-
zione di incidente pro-
batorio) da parte del
gip del tribunale di Po-
tenza, in accoglimento
dell’opposizione alla ri-
chiesta di archiviazione
proposta dagli avvocati
Cristiana Coviello e Re-
nivaldo Lagreca nell’in-
teresse dei familiari del-
la ragazza, è stata infatti
effettuata una nuova
ispezione all’interno
dell’abitazione e soprat-
tutto sul balcone, nel
punto in cui Dora sa-
rebbe precipitata da
un’altezza superiore ai
dieci metri. Un sopral-
luogo durato un paio
d’ore alla presenza di
tutti i consulenti di par-
te, ovvero quelli nomi-
nati dalla procura di
Potenza, quelli della di-
fesa e di parte civile.
Periti di parte che poi
si sono spostati presso

la caserma dei carabi-
nieri per un’ispezione
alla parabola (fissata al
balcone del primo piano
dello stabile) contro la
quale Dora avrebbe sbat-
tuto prima di cadere al
suolo. Parabola che
avrebbe deviato in modo
importante la traiettoria
finale della caduta. Ed
è proprio la nuova pe-
rizia balistica disposta
dal gip che potrebbe
fornire agli inquirenti
nuovi elementi per ri-
costruire l’esatta dina-
mica della tragedia. Il
giudice nello scorso me-
se di marzo aveva di-
sposto anche una nuova
perizia medica per va-
lutare la natura e la ge-
nesi di alcuni segni in
diversi punti del corpo
di Dora che per gli av-
vocati di parte civile
potrebbero essere ri-
conducibili ad una col-
luttazione. I familiari
di Dora non hanno mai
creduto all’ipotesi del
suicidio, mentre il fi-
danzato ha raccontato
ai carabinieri prima e
al pm Chiara Guerriero
dopo che durante una
lite per gelosia all’im-
provviso Dora aveva
aperto la finestra-bal-
cone e si era lanciata
nel vuoto, senza aver
avuto il tempo di riuscire
ad afferrarla. Era stato
proprio lui a chiamare
i soccorsi ma Dora perse
la vita poco dopo l’arrivo
all’ospedale San Carlo.
I due fidanzati avevano
trascorso la serata in
un locale di Potenza e
al ritorno, secondo quan-
to riferito da Capasso,
Dora avrebbe iniziato
ad accusarlo di aver
dato troppe attenzioni
ad una sua amica. Di-
scussione che sarebbe
proseguita anche in ca-
sa, prima del tragico
volo di Dora che al mo-
mento della caduta era
senza vestiti. Il termine
per le nuove indagini
disposte dal gip scade
a settembre: in autunno
sono quindi attese im-
portanti novità per dare
risposte più precise ad
una vicenda che pre-
senta ancora troppi pun-
ti di domanda.

I FATTI DEL GIORNO

Caso Lagreca, ieri mattina sopralluogo alla presenza di tutti i consulenti di parte

Si continua a indagare, nuova ispezione 
sul balcone da cui è precipitata Dora

I familiari non
hanno mai creduto

all’ipotesi del
suicidio. Nuovi

rilievi anche sulla
parabola (fissata 
al balcone del 

primo piano dello
stabile) contro 
la quale Dora

avrebbe sbattuto
prima di cadere

al suolo

Dora Lagreca, la 30enne
originaria di Montesano
sulla Marcellana, in
provincia di Salerno,
deceduta la notte tra il 7
e l’8 ottobre del 2021

I periti sono tornati al quarto piano della palazzina 
di via Di Giura a Potenza, dove la ragazza viveva con il proprio

fidanzato, per ricostruire l’esatta dinamica della vicenda

Alcuni rilievi
fatti in
passato dal
terrazzo da
cui è preci-
pitata Dora
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sono un po’ più lunghi. Ab-
biamo dovuto lasciare questi
due posti in attesa che ven-
gano espressi gli altri due
assessori. Con sette si può
partire, quindi ci siamo.
Qualche frizione ci sta, do-
vuta a degli accordi di cui
cercheremo di tenere conto

zione e rapporti con l’Uni-
versità. “Le mie deleghe
mi porteranno a lavorare
sull’Istruzione, sui rapporti
con l’Università e sulle Po-
litiche Giovanili. C’è una
bella sfida con Potenza città
dei giovani che dobbiamo
assolutamente cogliere, il
centro storico che è un as-
sessorato tutto da costruire.
Ma partiremo da un punto
fermo. Il centro storico deve
tornare ad essere quel cuore
pulsante della città”. 

IL RUOLO
DELLE 
CONTRADE
Gerardo Nardiello sarà

chiamato a lavorare su
quattro fronti: Edilizia sco-
lastica, Sport, Politiche so-
ciali e Bucaletto. Roberto
Falotico su altri tre: Bilancio,
Viabilità e Mobilità e Cultura.
A Michele Beneventi, uomo
di Potenza prima, le deleghe

alle Contra-
de e alle pe-
riferie insie-
me ad Am-
biente ed
energia.
“L’emozione
è davvero
tanta, penso
che si veda
anche. Ho
fatto ingres-
so in questa
assise – ha
detto il neo
assessore -
con grande
gioia, vedere
i miei com-
pagni e ami-
ci di viaggio,
è veramente
emozionan-
te. Cerchere-
mo di dare
sempre il
meglio per
questa città,
speriamo di
riuscirci.
Dobbiamo si-
curamente
provare a da-
re il massi-

mo, sempre. Il mio percorso
originale parte dal lontano
2015 per seguire in qualche
modo e per dare maggiore
considerazione e rispetto
alle periferie della città, ho
cercato in tutti i modi di in-
serirmi in giunta seguendo
questo genere di delega. E
alla fine ci siamo riusciti,
grazie anche al nostro caro
sindaco Telesca”. Presenti
tra i banchi della maggio-
ranza e al fianco del sindaco
anche Angela Lavalle, as-
sessore alle Pari opportunità,
ai Rapporti con la Sanità e
Affari legali,

POLITICA

In attesa degli assessori di Basilicata Possibile, scadenze rispettate per l’approvazione della Taric e le modifiche al regolamento:

“La città non poteva aspettare
Insediato ieri il nuovo Consiglio comunale della città di Potenza, Telesca si presenta in aula

Il sindaco Vincenzo Telesca e il vicesindaco Federica
D’Andrea

Il primo cittadino: “Abbiamo dovuto
correre, ma sono contento sia dei tempi,

sia della giunta che si è costituita”

D’Andrea: “Onorata di ricoprire 
la seconda carica. Il centro storico deve

essere il cuore pulsante della città”

A sinistra Pierluigi Smaldone, in alto due momenti del Consiglio
comunale

POTENZA – Nuovi asses-
sori, qualche nuovo volto
tra i consiglieri e deleghe
mirate. Tutto nel giro di
poche ore. Si è insediato
ieri mattina il nuovo Con-
siglio comunale del capo-
luogo. Mattinata di sorrisi
e abbracci per il primo cit-
tadino Vincenzo Telesca,
passato dai banchi dell’op-
posizione a ricoprire lo
scranno più prestigioso,
dopo la vittoria al secondo
turno alle scorse Ammini-
strative. Diversi i punti al-
l’ordine del giorno. Ma
quella di ieri è stata l’occa-
sione anche di presentare
la nuova giunta, i nomi e i
profili di sette dei nove as-
sessori che lo affianche-
ranno. In attesa che Basili-
cata Possibile esprima gli
altri due amministratori,
compresa una donna. Un
tema quello del rispetto
della parità
di genere in
giunta, a cui
naturalmen-
te il sindaco
tiene molto.
“Abbiamo
corso per la
formazione
di questa
giunta – ha
però spiega-
to Telesca -
anche per
dare seguito
all’approva-
zione della
Taric, se non
fosse stato
fatto questo
Consiglio og-
gi (ieri –
ndr.), il Comune sarebbe
partito già in deficit, con
un obolo da dover pagare
per il ritardo nell’approva-
zione del Pef, del regola-
mento e della tariffa Taric.
Questo ci ha costretto a
correre, a farlo in tempi re-
cord. C’è stato un tour de
force, dalle 9 della mattina
fino alle 11 la sera, ma – ha
commentato Telesca - siamo
riusciti con l’accordo che
logicamente esiste tra tutte
le parti politiche che hanno
partecipato alla formazione
di questa maggioranza, a
creare questa giunta. Sono
contento sia dei tempi, sia
della giunta che si è costi-
tuita”. 

GIUNTA
DA COMPLETARE
Telesca ha quindi affron-

tato anche il tema delle
due nomine ancora da fare
per completare la squadra
di governo. “Mancano questi
due tasselli perché logica-
mente i tempi della politica

e di portare avanti. Speriamo
– ha detto il neo sindaco -
di tenere dentro tutte le
anime di questo progetto
che ha permesso a me di
diventare sindaco e di avere
questa maggioranza. Le in-
terlocuzioni sono sempre
aperte, cercheremo di dar

seguito a questa giunta
composta da nove assessori,
che possa rappresentare
politicamente l’intero schie-
ramento”. 

LA PRIMA
VOLTA DI
D’ANDREA
Un ruolo prestigioso quel-

lo attribuito a Federica
D’Andrea, espressione di
Basilicata casa comune,
chiamata ad indossare la
fascia tricolore in rappre-
sentanza del sindaco. “Io
sono onorata di ricoprire
la seconda carica di questo
comune, che cercherò di

rappresentare nel migliore
dei modi, nel rispetto di
quelle che sono le linee
programmatiche che sono
state presentate dalle varie
liste. Bisogna entrare nella
macchina amministrativa
e comprendere quali sono
le maggiori criticità e cercare
di risolverle. Il lavoro da
fare è tanto, ma siamo pro-
positivi”. Non solo vicesin-
daco, la direttrice della fon-
dazione Potenza futura, si
occuperà del Centro storico,
delle Attività produttive,
delle Politiche giovanili e
dell’infanzia, Pubblica istru-
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Enrico Torlo, titolare delle
deleghe all’ Urbanistica, ai
Lavori pubblici, Condono e
Ricostruzione, e Loredana
Costanza, che lavorerà su
Programmazione, Digitaliz-
zazione e Servizi informatici. 

BASILICATA POSSI-
BILE 

IN ASSEMBLEA
Francesco Giuzio, consi-

gliere comunale di “Baslicata
possibile”, si è invece sof-
fermato sulle ragioni di
quelle che lo stesso sindaco
ha definito “frizioni”. “Ab-
biamo preso degli accordi
prima del ballottaggio, erano
accordi di un certo tipo che
prevedevano la totale libertà
di designazione di quelli
che dovevano essere i nostri
assessori. Questi accordi
nelle ultime 24 ore sono
cambiati per esigenza nella
maggioranza, perché non è
stata capace di far quadrare
i conti sulle quote rosa. E
quindi ci è stato chiesto di
rivedere quell’accordo, cer-
cando appunto noi una
quota rosa. Per noi la quota
rosa non è un problema, ne
abbiamo tante di donne ca-
paci e preparate. Il punto è
che siamo un partito, forse
l’unico di tutta la maggio-
ranza, presente con il proprio
simbolo e con i propri
schemi, chiaramente abbia-
mo bisogno di qualche altro
giorno. Ci incontreremo in
assemblea, ci confronteremo

POLITICA

“Scongiurata la partenza in deficit”

altro tempo”
con la giunta quasi al completo

E’ slittato alla
prossima seduta il
voto sull’elezione

dell’ufficio 
di presidenza: 

la maggioranza
indicherà il nome

di Pierluigi
Smaldone

La nuova composizione
del Consiglio comunale

I componenti dell’esecutivo ieri in aula

e individueremo nuovamen-
te due persone, questa volta
un uomo ed una donna”.

IL POST
DI SANTARSIERO
In una nota, Vito Santar-

siero, afferma di essere estra-
neo all’indicazione in giunta
del nome di Loredana Co-
stanzo. “Per il bene della
città auguri di buon lavoro
alla nuova giunta. Ribadisco
però - dichiara l’ex sindaco,
esponente del Pd - che anche
questa è una occasione
persa per il centrosinistra,
purtroppo ancora una volta
non è la politica, la buona
politica a governare i processi
nella città. Come già sanno
gli addetti ai lavori devo

puntualizzare che personal-
mente sono del tutto estraneo
alla formazione della giun-
ta”.

SLITTA 
L’ELEZIONE
DELL’UFFICIO
DI PRESIDENZA
Con le surroghe ancora

da effettuare e la soglia dei
25 voti non raggiungibile, è
slittato alla prossima seduta
consiliare il voto sull’elezione
dell’ufficio di presidenza.
La maggioranza, come già
anticipato nel corso del suo
intervento dal sindaco Vin-
cenzo Telesca, proporrà a
capo del parlamentino del
capoluogo il nome di Pier-
luigi Smaldone.
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L’INTERVISTA

POTENZA- Donato Viggia-
no, docente di “Tecnologie
per la Decarbonizzazione
e Cambiamenti Climatici”
Facoltà di Ingegneria - Uni-
versità della Basilicata”,
già direttore generale di-
partimento Ambiente e di-
partimento Politiche di Svi-
luppo, Lavoro, Formazione
e Ricerca della Regione
Basilicata, già direttore
Centro Ricerche Enea.

Si parla molto di svi-
luppo sostenibile per
mitigare i cambiamenti
climatici. Considerando
l’attuale panorama glo-
bale, stiamo facendo ab-
bastanza per raggiungere
gli obiettivi di sviluppo
sostenibile? E quali sono
i numeri della sfida glo-
bale?

Stiamo facendo molto, ma non
lo facciamo con la velocità che
serve. La lotta climatica è so-
prattutto una battaglia contro il
tempo. Per stare nei +2 °C dell’
Accordo di Pa-
rigi entro il 2040
dovremmo ri-
durre del 52%
le emissioni di
gas climalte-
ranti, mentre il
mondo entro il
2030 richiederà
il + 50% di ri-
sorse alimentari
(Fao), +30% di
risorse energe-
tiche (Iea) e
+40% di risorse
idriche (Ocse).

Com’è la
situazione
in Basilicata?

La Basilicata emette intorno a
5 milioni di tonnellate/anno di
gas climalteranti. Le sue policies
di mitigazione dovranno tener
conto che la metà delle emissioni
climalteranti è dovuta alle attività
industriali. Per contro il dato
medio nazionale vede l’apporto
dell’industria intorno al 25% del
totale. La Regione è ben avviata
verso la transizione energetica,
solo per ciò che riguarda la ge-
nerazione elettrica. Infatti, a
fronte di un consumo di circa 3
TWh/anno, in Basilicata si pro-
ducono 4 TWh/anno di energia
elettrica da fonti rinnovabili. Nel
settore industriale vanno positi-
vamente evidenziati interventi,
anche recenti, di sostegno all’ef-
ficientamento energetico e quindi
alla riduzione di gas climalteranti,
rispetto ai quali siamo invece al-
l’anno zero per quanto riguarda
i climalteranti nei trasporti,
l’edilizia residenziale e pubblica,
l’agricoltura, la gestione dei
rifiuti. 

In che modo la Basili-
cata può contribuire agli
obiettivi di transizione
energetica per rispettare
gli obiettivi nazionali ed
europei?

Le Regioni devono accelerare
le procedure autorizzative per
l’installazione e connessione di
nuovi impianti a rinnovabili. Le
richieste giacenti ammontano a
341 GW, che valgono 3 volte
l’obiettivo del Paese al 2030 e
porterebbero ad una riduzione

di circa 10 milioni di tonnellate
di gas climalteranti. La sola Ba-
silicata, ha in pancia richieste
per 22,2 GW di nuova potenza
rinnovabile, per un totale di 987
pratiche ancora in istruttoria.
Sono dati forniti da Terna. E’
come scalare l’Everest a mani
nude. Vi è un problema di capacità
tecnico-amministrativa delle re-
gioni (nel senso anglosassone
del termine capacity), che viene
da molto lontano. Gli organici
dei funzionari (e dei dirigenti)
che presidiano la materia, sono
molto scarni e sbilanciati verso
competenze giuridico-ammini-
strative, mentre sarebbero necessari
skills tecnici con notevoli cono-
scenze tecnologiche. Fatto 100 il
tempo necessario a istruire e ad
approvare una procedura di Va-
lutazione di Impatto Ambientale
o un’Autorizzazione Unica Inte-
grata, almeno l’80% del “tem-
po-funzionario” riguarda attività
di istruttoria e valutazione tecnica
e non già di gestione procedurale
e amministrativa. E’ ormai ine-
ludibile organizzare le strutture
competenti interne alle regioni
per filiera verticale, delegando a
soggetti tecnici esterni, comunque
a giurisdizione pubblica, le analisi
e le valutazioni tecnico-scientifiche
sugli impianti da autorizzare,
confermando come owner del
procedimento la struttura ammi-
nistrativa interna. Niente che non
si possa rapidamente mettere in
atto facendo collaborare Regioni,
Università, Centri di Ricerca.

A proposito di tecno-
logie decarbonizzanti,

come siamo messi sul-
l’idrogeno verde, guar-
dando anche alla Basi-
licata? 

Benissimo sul posizionamento
della industria italiana sull’intera
filiera del vettore idrogeno, molto
bene anche sulla qualità e sulla
quantità dei progetti industriali.
Cito solo la gigafactory di De
Nora-Snam a Cernusco sul Na-
viglio che avrà una capacità pro-
duttiva di elettrolizzatori di 2
GW/anno.  Male sul versante
delle politiche industriali pubbliche
che riguardano l’idrogeno. 

Il pericolo arriva dal dragone
cinese. Un quinto dei recenti
progetti di produzione di idrogeno
verde recentemente sussidiati
dalla Hydrogen Bank europea
(720 milioni di euro) vedono
come fornitori di elettrolizzatori
imprese cinesi che offrono elet-
trolizzatori alcalini a 0,2 Meuro/Mw
contro lo stesso prodotto made in
europe che sul mercato vale da

0,5 a 1,4 Meuro/Mw. Non servono
dazi, che difficilmente il Wto au-
torizzerebbe, ma è indisepnsabile
stabilire “barriere” di qualità
tecnica e prestazionale per le
tecnologie decarbonizzanti, che
nel Far East non sono in grado
(per ora) di superare. 

L’ultimo aspetto riguarda l’as-
senza di politiche industriali di
innesco della domanda di idrogeno
verde che costa  10-12 euro al Kg
contro i 2 euro dell’idrogeno
grigio o i 4 del blu.  Bisogna in-
coraggiare i first movers, finan-
ziando in conto esercizio la pro-
duzione del vettore per abbattere
parte dei sovracosti. La Basilicata,
che è una delle 5 Regioni “Hy-
drogen Valley”, dovrebbe darsi
una politica industriale sull’H2
verde, per esempio attivando una
domanda pubblica del vettore
verde. Serve un Piano regionale
dei trasporti che preveda flotte di
autobus a idrogeno verde come
pure un Piano regionale della fo-
restazione, realmente produttiva,

orientato alla produzione di bioi-
drogeno, come pure un Piano re-
gionale energetico ambientale
che incentivi gli usi termici del-
l’idrogeno verde, ad esempio
presso strutture ricettive, istituzioni
pubbliche e imprese. Nascerebbe
così un mercato minimo “garan-
tito” che consentirebbe alle
imprese first movers di affrontare
con fiducia la sfida dell’idrogeno
verde.

Quale può essere il
ruolo della ricerca sulla
accelerazione della tran-
sizione energetica e dello
sviluppo sostenibile. In
particolare quale modello
organizzativo potrebbe
essere davvero efficace
in Basilicata?

La ricerca deve generare in-
novazione tecnologica che porti
rapidamente a creazione di valore
industriale. Mai come in questo
caso sono fondamentali i mecca-
nismi di trasferimento della co-
noscenza tra ricerca e impresa.
In Basilicata è presente un’ec-
cellente offerta di ricerca nel
settore. Bisogna lavorare sui mo-
delli di trasferimento. La Regione
ha il merito e il vantaggio di aver
attivato strutture organizzate come
i Cluster regionali, per esempio
il Cluster Energia, un’associazione
di imprese ed istituzioni di ricerca,
che mettono insieme nello stesso
contenitore la domanda e l’offerta
di ricerca industriale. Il salto di
qualità ulteriore, ove si intenda
realmente sostenere le nuove
catene di valore legate a transizione
e decarbonizzazione, deve essere
quello di portare nelle aree indu-
striali regionali, a bocca di sta-
bilimento, quei servizi di ricerca
e sviluppo, di prototipazione
rapida, di brevettazione, di scouting
tecnologico che sono precondizione
per il decollo e il successo com-
merciale delle tecnologie dei
servizi della transizione. Con un
modello di gestione di tipo priva-
tistico, dove i Cluster regionali
potrebbero rivestire un ruolo fon-
damentale e in cui il Pubblico
svolga esclusivamente il ruolo di
regolatore. 

Per concludere cosa e

chi dovrebbe fare di più
su transizione e decar-
bonizzazione, conside-
rando che qui in Basili-
cata si avvia la nuova
Consiliatura e che si do-
vrà elaborare  il nuovo
Piano Strategico Regio-
nale?

Partiamo dal chi. Le Imprese
stanno facendo la loro parte, qui
in Basilicata come altrove, ac-
collandosi anche qualche rischio
e scommettendo su un mercato
che è ancora nebuloso. Si guardi,
per esempio, agli esiti dell’Avviso
regionale sulla realizzazione di
impianti di produzione di idrogeno
rinnovabile in aree industriali
dismesse, che ha visto una forte
partecipazione delle imprese.

Tuttavia, se vogliamo che la
transizione diventi una gigantesca
opportunità di sviluppo economico,
come sloganisticamente si afferma
nella liturgia della comunicazione
politica che però si guarda bene
dall’indicare il come, serve un
approccio di sistema che promuova
e sviluppi intere filiere di tecnologie
decarbonizzanti, per esempio con
bandi regionali e nazionali che
traguardino la creazione di distretti
produttivi della componentistica
della caten dell’idrogeno, tenendo
dentro manifattura e ricerca e
sviluppo. Produrre e utilizzare
idrogeno verde, per esempio, si-
gnifica mettere sul mercato sistemi
di compressione e di refrigerazione,
valvole dedicate, tecnologie lo-
gistiche customizzate sul’H2, si-
stemi di sicurezza, turbine e
motori endotermici nativi a idro-
geno, celle a combustibile per
motori elettrici per l’automotive.
Tutti prodotti che vanno sviluppati
con un forte impegno della ricerca
di ultimo miglio, ma rispetto ai
quali la manifattura italiana è
leader mondiale in termini di
esportazioni e di competenze co-
struttive. A quando avvisi e bandi
che incentivino questi settori in
maniera specifica?

Per concludere, occorre su-
perare l’attuale compartimenta-
zione adiabatica delle politiche
della transizione nel ministero
tal dei tali come pure nel diparti-
mento regionale pinco pallo. Oc-
corre una regia unica che metta
in fase - ex ante - le politiche e le
scelte di fondo su transizione e
decarbonizzazione. In questo caso
il Piano Strategico Regionale
può rappresentare lo strumento
di policy ideale. Va detto che
qualche strumento normativo è
già disponibile. In Basilicata,
per esempio, c’è una legge, la n.
32 del 15 ottobre 2018 “Decar-
bonizzazione e politiche regionali
sui cambiamenti climatici”, che
probabilmente è tra le più inap-
plicate tra quelle vigenti in regione,
che integra e rende coerenti le
opzioni di programmazione e
pianificazione dell’intero sistema
dei Piani Regionali, subordinando
le scelte dei Piani medesimi al-
l’analisi di compatibilità climatica,
con una orizzonte di visione di
lungo termine. 

Diceva Socrate che “Re o go-
vernanti non sono coloro che
portano con sé uno scettro, ma
quelli che vedono il futuro”.
(n.g.)

Intervista a Donato Viggiano, già dg
della Regione e docente di Tecnologie

per la decarbonizzazione e cambiamenti
climatici” all’Unibas: “La Basilicata,
tra le 5 Regioni ‘Hydrogen Valley’,

dovrebbe darsi una politica 
industriale sull’H2 verde”

Donato
Viggiano,
già direttore
generale
della
Regione
Basilicata e
docente
Unibas

“E’ come scalare l’Everest a mani 
nude”: la Basilicata e la sfida 
della transizione energetica
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diARTURO GIGLIO

POTENZA- Il “si” all’abro-
gazione della legge sul-
l’Autonomia Differenziata,
espresso da 45 tra sinda-
cati, partiti, associazioni
della Basilicata (un nu-
mero maggiore rispetto
ai 34 soggetti del comitato
nazionale), ha assunto
un significato ancora più
forte perché è stato espres-
so a gran voce in una
delle sale conferenze del
Consiglio Regionale. Non
è stata infatti casuale la
scelta di tenere la confe-
renza stampa del comitato
a sostegno del referendum
a pochi metri dall’aula
del Consiglio dove si è
svolto il dibattito sulla
mozione delle opposizioni
e a pochi passi dalla sede
della Giunta. Fernando
Mega, segretario della
Cgil, non ha usato certo
toni neutri. “Tutti i rap-
presentanti dei Palazzi
(Consiglio e Giunta), eletti
dai cittadini – ha detto –
devono essere consape-
voli che se dovesse andare
avanti il disegno soste-
nuto dal Governo e dai
partiti che lo sostengono
a rischio c’è la sopravvi-
venza della nostra regio-
ne”. Il richiamo esplicito
è andato al disegno della
Fondazione Agnelli del
1992 quando si ipotizzava
lo smembramento della
Basilicata tra
Campania e
Puglia e la
creazione delle
macro-regioni
perché le più
piccole, come
la nostra, già
allora perde-
vano popola-
zione e i servizi
da garantire
“costavano
troppo”. E poi
il nuovo richia-
mo al Presi-
dente del Con-
siglio Pittella
perché – ha so-
stenuto Mega
– “sia fedele alla sua po-
sizione espressa in altri
momenti contro l’Auto-
nomia Differenziata. In
proposito sento un bal-
bettio da parte di espo-
nenti di partiti che a
livello nazionale hanno
aderito al comitato pro
referendum e che qui
non si capisce ancora da
che parte stanno. Non si
può pensare ad atteggia-
menti formali e tanto me-
no ad una sottovaluta-
zione di una legge che
non dà futuro a noi e al
Mezzogiorno”. Anche Gio-
vanni Lettieri, segretario
Pd, ha chiamato in causa
le “forze riformiste e i
moderati”. “Il nostro grup-
po e gli altri del centrosi-
nistra in occasione del
dibattito in aula – ha evi-
denziato – lo hanno af-

I FATTI DEL GIORNO

Al comitato referendario provinciale
tenutosi ieri in una delle sale

conferenze del consiglio regionale
45 tra sindacati, partiti e associazioni

della Basilicata si sono espressi a
gran voce contro il Ddl Calderoli

Nessuna bandiera né gonfaloni
Tutti uniti per l’abrogazione
dell’Autonomia differenziata

La conferenza stampa del
neo costituito comitato
referendario provinciale per
l’abrogazione della legge
sull’autonomia differenziata,
che ha costituito anche
l’avvio della raccolta firme

fermato con chiarezza: il
fronte che si oppone alla
legge Calderoli non è
solo quello del centrosi-
nistra, così come lo co-
nosciamo oggi in Basili-
cata, ma è molto più am-
pio. Il Pd farà di tutto per

tenere
aperto il
confron-
to e l’im-
pegno
dei rifor-
misti e
demo-
cratici
sia con la
raccolta
delle fir-
me che
con la
campa-
gna refe-
renda-
ria”. Let-
tieri ha
quindi

annunciato le prime tappe
dell’iniziativa del partito
il 22 prossimo con la di-
rezione e poi i primi ban-
chetti di raccolta delle
firme a Potenza con la
presenza di dirigenti na-
zionali. Alessia Araneo
(Cinquestelle) ha insistito
sul superamento degli
steccati. “Non sono am-
messe bandiere di cen-
trosinistra in contrappo-
sizione a quelle di cen-
trodestra e né gonfaloni
di Regioni del sud in
contrapposizione a quelli
delle Regioni del nord.
La sfida – ha detto – ri-
guarda tutto il Paese.
Dobbiamo spiegare ai cit-
tadini come si intende
stravolgere la Costituzione
e le Regioni”. Molte le
donne presenti alla con-
ferenza stampa a confer-

ha rinnovato l’invito a
“mobilitarsi sui territori
e comunicare di più con-
tro le disparità. La tesi
sostenuta da dirigenti di
Fdi lucani che la legge
aiuterebbe il Sud non ha
alcun riscontro. Si pensi
solo alla sanità lucana –
ha affermato Digilio- che
per scongiurare il default
ha fatto ricorso ad anticipi
sulle royalties petrolio”.
Nell’incontro con i gior-
nalisti che sarà replicato
a Matera lunedì prossimo
con la presentazione del
comitato per il materano
non è stata nascosta la
difficoltà per il raggiun-
gimento del quorum.
Nell’ultima tornata elet-
torale regionale in Basi-

licata i votanti sono stati
sotto il 50% e per il refe-
rendum, a livello nazio-
nale, occorrerà il 50% più
1. Spingere lucani ed ita-
liani alle urna sarà per-
tanto un impegno gravo-
so. “E’ una polpetta av-
velenata”: ha detto Mega
(Cgil), che ha annunciato
già primi banchetti di
raccolta firme a Potenza
nei prossimi giorni.

Il segretario regionale
della Uil Vincenzo Tor-
torelli, concludendo i la-
vori, ha spiegato il per-
corso concordato con 45
tra partiti e associazioni,
che vede le sedi della Uil
e della Cgil impegnate
in un supporto organiz-
zativo grazie alla rete ca-
pillare della presenza sin-
dacale sui territori. Un
percorso – ha detto Tor-
torelli – che ha visto da
mesi Uil e Cgil presenti
in numerose iniziative,
presidi della Regione e
manifestazioni e per quan-
to riguarda la Uil, dopo il
seminario di marzo a Ma-
tera con la segretaria
confederale Ivana Vero-
nese, l’approvazione del
documento dell’Esecutivo
Nazionale da parte del
Consiglio Confederale
Regionale il 28 giugno
scorso a Tito. Il nostro
giudizio – ha continuato
– è netto. Si tratta di una
riforma che rischia di
scavare un’ulteriore pro-
fonda frattura tra i diversi
territori e di accentuarne
i divari, fino ad arrivare
vicino alla “disgregazio-
ne” del nostro già fragile
Stato nazionale, aumen-
tando le disuguaglianze
sociali e territoriali. Tutto
questo con ricadute an-
cora più pesanti sui servizi
per cittadini lucani, a
partire da quelli sanitari.
Non ci possiamo permet-
tere che i diritti di citta-
dinanza siano garantiti
a seconda della zona geo-
grafica in cui si nasce o
si risiede. Per questa ra-
gione – ha detto ancora
Tortorelli – la Uil sarà in
prima fila a dialogare
con lavoratori e cittadini
in una battaglia che non
ha nulla di ideologico e
che riguarda il presente
e il futuro della nostra
comunità. Sarà l’occasio-
ne per assolvere alla no-
stra “mission”: far diven-
tare il nostro il sindacato
di comunità, rafforzando
i valori di appartenenza
e di partecipazione, che
sono i valori storici del
riformismo della Uil. Co-
munità, una parola che
per noi significa condi-
videre con le lavoratrici,
i lavoratori e tutte le per-
sone l’obiettivo comune
del bene collettivo, dura-
mente colpito dalla legge
di Autonomia Differen-
ziata che pertanto va
abrogata.

ma che il disegno “spacca
Italia” ha declinazioni al
femminile, nel senso che
in pericolo ci sono i diritti
delle donne. Margherita
Torrio, del coordinamento
per la democrazia costi-
tuzionale, protagonista
del movimento che ha

avviato la discussione e
la protesta dei lucani, ha
parlato del referendum
“quale tappa importante
per ristabilire la parteci-
pazione dei cittadini su
scelte che riguardano la
loro vita”. Giuseppe Di-
gilio Verdi per l’Europa

Tortorelli (Uil):
“Accentua i divari

e aumenta le
disuguaglianze

territoriali e sociali,
con ricadute

pesanti sui servizi”.
Mega (Cgil)

chiama in causa
Pittella: 

“Sia fedele alla
posizione espressa”
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E nel frattempo, con il personale in ferie, in alcuni comuni si apre a giorni alterni

“Uffici in condizioni vergognose”
Disagi negli sportelli postali lucani, i sindacati chiedono a Poste Italiane un cambio di rotta

L’ufficio postale di Rionero,
ancora chiuso dopo la
rapina di febbraio

“Locali piccoli 
o fatiscenti:
inadeguati

Non ci fermeremo
finché non si
rispetteranno 

i diritti 
dei lavoratori 
e degli utenti”

POTENZA - Lo sportello
di Rionero in Vulture è
chiuso da mesi a causa
di una rapina, senza
una data di riapertura.
Quello di Montalbano
presenta locali interni
fatiscenti, a Viggianello,
invece, il problema sono
le dimensioni e nono-
stante la richiesta pre-
sentata dal sindaco
l’azienda fin qui non ha
dato segnali di risposta.
A Lauria, in località Pe-
corone, i dipendenti la-
mentano l’assenza di
condizionatori, mentre
nel centro di distribu-
zione di Scanzano è se-
gnalata la presenza di
ratti e volatili. Se gli
utenti di Poste Italiane
nei piccoli centri, in
questi giorni, contestano
l’apertuta in alcuni casi
a giorni alterni degli
sportelli - causa ferie
del personale - chi ci la-
vora si è rivolto ai sin-
dacati di categoria per
chiedere il miglioramen-
to delle condizioni di
lavoro. Ieri si sono riuniti
i rappresentanti delle
relazioni sindacali di
Poste Italiane e le se-
greterie sindacali lucane
di categoria Slc-Cgil,
Uilposte, Confsal-Com
Failp-Cisal Fnc-Ugl Com.
“Nell’incontro, sono
emerse criticità profonde
e urgenti - scrivono in
una nota i sindacati -
che richiedono inter-
venti immediati per la

tutela dei diritti dei la-
voratori sotto gli aspetti
della tutela della salute
e della sicurezza e per
un imprescindibile mi-
glioramento delle loro
condizioni di lavoro.

RELAZIONI 
SINDACALI
Un sistema descritto

allo sfascio. “Le relazioni
sindacali a livello terri-
toriale sono praticamen-
te inesistenti. Nonostan-
te una richiesta di in-
contro inoltrata il 27
maggio, l’azienda ha ri-
sposto solo oggi, e solo
a seguito di una diffida
formale. Questo atteg-
giamento dimostra un
disprezzo totale per il
dialogo e un rapporto
sbilanciato, dove alcuni
sindacati godono di ca-
nali privilegiati di ac-
cesso alle informazioni.
Questa situazione è inac-
cettabile. Non resteremo
a guardare mentre i di-
ritti dei lavoratori ven-
gono calpestati. Com-
batteremo con tutti i
mezzi legittimi e con-
trattuali disponibili. Gli
accordi presi nei comi-
tati di monitoraggio non
vengono rispettati, la-
sciando irrisolte que-
stioni fondamentali”.

DISPARITÀ 
E MANCANZA 
DI 
TRASPARENZA
“Ci chiediamo come

sia possibile - proseguo-
no le cinque sigle sin-

che dovrebbero avere
almeno una unità oltre
al direttore, sono sotto-
dimensionati. Chiedia-
mo trasparenza sui dati
relativi agli organici. Il
progetto Hub & Spoke
è un fallimento totale:
il personale non riceve
formazione adeguata sul
Ccnl, e si fa un uso ec-
cessivo di distacchi e
missioni fuori dalle re-
gole, con ricorso strut-
turale allo straordinario.
Vi sono violazioni del
manuale di sicurezza,
mancato rispetto del di-
ritto alla disconnessione
con invio di comunica-
zioni fuori orario e for-
mazione al di fuori del-
l’orario di lavoro. Esi-
giamo l’attivazione im-
mediata delle mobilità
regionali e provinciali,

e che Poste rispetti gli
accordi per evitare che
i portalettere siano espo-
sti alle ondate di calore
nelle ore più critiche”.

Aveva una visita fissata per ieri, ma dovrà tornarci mercoledì

“Sballottata da un piano all’altro”
Lettera-denuncia di un paziente dopo una mattinata al San Carlo

La visita
ortopedica
prenotata
per ieri
mattina alle
8

POTENZA - Sballottata
dall’ambulatorio al re-
parto e da un piano al-
l’altro. Per scoprire, alla
fine, che dovrà tornare
in ospedale la settimana
prossima. A raccontare
la mattinata di “follia”
vissuta al San Carlo è
una signora di Rapone,
reduce da un infortunio

sul lavoro che “dopo
aver effettuato una tac
con priorità presso
l’ospedale di Melfi il
28 giugno scorso e aver
cercato di prenotare
dopo quattro giorni di
chiamate al Cup con
ricetta prioritaria, una
visita ortopedica - ini-
zialmente fissata a Se-

nise -” ieri si è recata
al San Carlo accom-
pagnata da un si-
gnore. “Si arriva con
la persona in infor-
tunio, sali in ambu-
latorio - spiega chi
le è stata accanto
ieri mattina in corsia
-, ti dicono oggi non
è possibile fare la
visita andate in re-
parto....cammini lun-
go il corridoio arrivi
in reparto e ti dicono
“non è competenza
nostra: non siete
nell’elenco di oggi
ritornate in ambu-
latorio e loro vi de-
vono risolvere il pro-
blema”. Ma “l’av-
ventura” della si-
gnora di Rapone
non è terminata qui.
La donna è tornata
in ambulatorio e le
è stato riferito che
doveva tornare la
settimana prossima,
mercoledì 24 luglio.
Tornata giù allo
sportello, le viene
detto dall’operatore
che non è autoriz-
zato “a fare la forza-
tura”. Nuovo tenta-
tivo in ambulatorio
che si rivela essere
finalmente quello
giusto: chiesta l’at-
tivazione della pro-
cedura, ottiene il
via libera per mer-
coledì. Duro lo sfogo
della signora, esa-
sperata dopo la mat-
tinata trascorsa a
Potenza, sede del
nosocomio più im-
portante della re-
gione. “Chiediamo
ai nostri politici e
al responsabile del
San Carlo se questi
sono i modi di trat-
tare una persona
malata in infortunio
non potendo cam-
minare e stare in
piedi. Bisogna rac-
comandarsi al poli-
tico di turno? Biso-
gna raccomandarsi
all’ amico che lavora
al San Carlo? Questi
sono i fatti, pensate
se fosse capitato ad
una persona anzia-
na”.
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dacali - che le informa-
zioni (in alcuni casi an-
che dati sensibili) arri-
vino solo a determinate
sigle sindacali, il cui
strapotere è diventato
ormai un serio problema,
generando disuguaglian-
za e sfiducia tra le rap-
presentanze sindacali.
Questo comportamento
è un attacco diretto alla
trasparenza e alla col-
laborazione necessarie
per affrontare le sfide
del settore. Non possia-
mo accettare che i lavo-
ratori vengano privati
del diritto a una rappre-
sentanza equa e giu-
sta”.

PERSONALE 
CARENTE
“Le carenze di orga-

nico sono gravi e diffuse.
Gli uffici di cluster B,
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POTENZA - Il bilancio del-
l’ultimo triennio (2021-2023)
ha portato a livello provin-
ciale a vigilare su 2.073
cantieri (rispettivamente
654 nel 2023, 713 nel 2022 e
706 nel 2021). 686 prescri-
zioni (165 nel 2023, 297 nel
2022 e 224 nel 2021), 47 gli
illeciti amministrativi ri-
scontrati (di cui 16 nel 2023,
28 nel 2022 e 3 nel 2021),
586 le dispo-
sizioni (di cui
199 nel 2023,
209 nel 2022 e
178 nel 2021)
riguardanti ri-
spettivamente
la mancata
adozione di
misure di si-
curezza sui
ponteggi, la
presenza di at-
trezzature pri-
ve di disposi-
tivi di sicurezza, l’assenza
di formazione (specie in
manodopera temporanea
e/o di origine straniera),
l’assenza di idoneità alla
mansione specifica, la man-
cata o non adeguata valu-
tazione dei rischi. Sono i
dati resi pubblici dall’Asp
al convegno con Aias e Ef-
mea per discutere del tema
degli infortuni sul lavoro
in edilizia. L’Asp ha anche
reso noto che “gli interventi

rativa complessa di medicina
del lavoro della Asp Basili-
cata e si riferiscono al trien-
nio 2021-2023. Nella nostra
regione il settore delle co-
struzioni incide fortemente
sia per l’economia regionale
che per l’occupazione. Dai
conti economici territoriali
dell’Istat relativi al 2010 ri-
sultava che il contributo
delle costruzioni all’occu-

pazione
complessi-
va fosse pa-
ri al 10,7%
rispetto ad
un valore
pari al 7,7%
dell’Italia e
all’8,6% del
Mezzogior-
no. Ma i nu-
meri ad og-
gi sono di
gran lunga
superiori

grazie sempre al sistema
degli incentivi fiscali per la
riqualificazione degli edifici
che hanno permesso di at-
tuare opere di manuten-
zione, riparazione e demo-
lizione, di conservazione,
risanamento, ristruttura-
zione, scavi, montaggio,
smontaggio di elementi pre-
fabbricati e realizzazione
di nuovi edifici e delle opere
civili per le nuove infra-
strutture.

Infortuni sul lavoro in edilizia, 
oltre 2mila ispezioni e centinaia 

di provvedimenti in tre anni

I dati del Potentino
sono stati diffusi

dall’Asp 
in occasione 
del convegno
promosso in

collaborazione con
l’Aias, l’ente

Efmea e gli Ordini

in edilizia effettuati su se-
gnalazioni pervenute da cit-
tadini, dai lavoratori o dai
sindacati sono stati nel
triennio 32 (di cui 15 nel
2023, 12 nel 2022 e 5 nel
2021)” e che “le indagini di
polizia giudiziaria per de-
cessi sul lavoro sono state
quattro (1 decesso nel 2023
e 3 decessi nel 2021)”.
Inoltre, il totale delle indagini
per infortuni gravi in ambito
edile a cui gli ispettori della

Asp hanno dovuto prestare
la loro opera nel triennio è
stato di 36 (7 nel 2021, 17
nel 2022 e 12 nel 2023). Il
91% degli infortuni a livello
nazionale avviene nella fase
lavorativa mentre la parte
restante si registra in itinere,
e proprio in questa fase si è
avuto un incremento mag-
giore nel 2022 con un +5,0%.
Per quanto riguarda la si-
tuazione in Basilicata, i dati
sono forniti dall’unità ope-

Il via mercoledì prossimo in conferenza stampa

Trend e luoghi comuni
L’Unibas presenta la campagna per le immatricolazioni

POTENZA - L’Università
degli Studi della Basili-
cata presenterà la nuova
campagna promozionale
per le immatricolazioni
nel corso di una confe-
renza stampa in pro-
gramma mercoledì, a
Potenza, nel campus di
Macchia Romana, alle
ore 10 (sala Atti Acca-
demici): saranno presenti
il rettore e il direttore
generale dell’Unibas,
Ignazio Marcello Man-
cini e Marco Porzionato,
la prorettrice alla comu-
nicazione, la professo-
ressa Elena Esposito, il
direttore e il presidente
dell’Ardsu, Gianluca Cuo-
mo e Antonio Zottarelli,

l’amministratore del con-
sorzio ConUnibas del-
l’università degli studi
della Basilicata, Antonio
Candela. «Questa cam-
pagna è giocata sui luo-
ghi comuni spesso as-
sociati all’università della
Basilicata, tramite l’uti-
lizzo di uno dei trend
più dissacranti dei social
media. Protagonisti gli
studenti e le qualità del-
l’ateneo lucano!» spiega
la prorettrice alla comu-

nicazione, professoressa
Elena Esposito. Nel corso
dell’incontro saranno
anche illustrati alcuni
dati relativi all’università
degli studi della Basili-
cata. «Attraverso il claim
“Studio all’Unibas, è ov-
vio che…”  – completato
da una serie di concetti
chiave, che vengono pro-
gressivamente svelati –
mettiamo in luce diversi
motivi per cui studiare
in Basilicata è un van-
taggio. Vorremmo far ri-
flettere, inoltre, su con-
vinzioni errate relative
alla nostra sede univer-
sitaria e dunque… da
sfatare!» precisa Espo-
sito.

L’intento è di estendere il diritto ai lavoratori fuorisede

“Voto dove vivo”: mozione in Consiglio 
provinciale per sollecitare il Parlamento

L’ultima seduta del
Consiglio provinciale

POTENZA -  La Provincia
di Potenza ha approvato
all’unanimità una mozione
a sostengo della proposta
di legge del comitato “Voto
Dove Vivo” per garantire
il voto ai fuorisede per

motivi di studio, lavoro e
salute. Mercoledì scorso
in Consiglio provinciale
la discussione della mo-
zione, presentata dal con-
sigliere Pd Enzo Bufano
che impegna la Provincia

di Potenza a sollecitare il
Parlamento affinché ap-
provi il disegno di legge n
787, contenente la “delega
al Governo in materia di
esercizio del diritto di voto
in un comune situato in

una regione diversa
da quella del comune
di residenza, in caso
di impedimenti pe mo-
tivi di studio, lavoro,
cure mediche o pre-
stazione di assistenza
familiare; la mozione
sollecita il governo af-
finché favorisca e pro-
muova l’approvazione
della suddetta proposta
e per avviare un’azione
di sensibilizzazione nei
confronti dei Parla-
mentari locali e della
cittadinanza per l’ap-
provazione della pro-
posta di Legge sup-
portata dal comitato
civico “Voto dove Vivo”.
L’8 e il 9 giugno per la
prima volta in Italia è
stato consentito il voto
fuorisede dopo anni
di battaglie che, come
comitato, portiamo
avanti a livello nazio-
nale dal 2018. Purtrop-
po, però, il ddl n. 997
di conversione in legge
del c.d. Decreto elezioni,
approvato il 29 gennaio
2024, ha previsto sem-
plicemente una speri-
mentazione per il voto
ai soli studenti fuori-
sede ed esclusivamente
in occasione delle ele-
zioni europee 2024,
rendendo di fatto la
misura circoscritta nel
tempo e nel perimetro.
Ad esempio, sono state
escluse le persone che
lavorano, stimate dal
libro bianco sull’asten-
sionismo in 4,5 milioni
a fronte dei 5 milioni
di fuorisede totali. “Ora
però non è il momento
di mollare. Il vigente
assetto normativo - so-
stiene il comitato - crea
un paradosso per via
del quale il diritto di
voto in un luogo diverso
da quello di residenza
è riconosciuto ai citta-
dini italiani che si tro-
vano in uno stato estero
per ragioni di studio,
di lavoro o di cura, ma
non ai cittadini che,
per le stesse ragioni,
sono domiciliati in un
comune sul territorio
nazionale”. Dopo che
il Comune di Melfi nel
2021 ha approvato la
mozione presentata
dalla consigliera An-
gela di Lalla, quello di
mercoledì è il secondo
atto approvato in Ba-
silicata.

Il dg dell’Asp Maraldo
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Impianto di stoccaggio a San Nicola di Pietragalla, il monito di Cillis rivolto alla Regione

“Si tenga conto anche del parere dei cittadini”
PIETRAGALLA - “La prossima deci-
sione della Regione Basilicata, sulla
richiesta autorizzativa per la realiz-
zazione di un impianto di stoccaggio
a San Nicola di Pietragalla, sarà, in
un senso o nell’altro, certamente un
atto importante che necessita dei
giusti e opportuni approfondimenti

e dell’ascolto di tutte le parti interessate,
compresi i cittadini”. Ne è convinto
il sindaco di Pietragalla, Paolo Cillis,
prendendo atto della richiesta espressa
dall’associazione delle imprese di
San Nicola di partecipare alla prossima
conferenza di servizi. “Ho inviato
una nota alla Regione Basilicata -

prosegue Cillis - sollecitando l’invito
dell’associazione e di tutti i gruppi di
cittadini che ne faranno eventualmente
richiesta affinché si dia vita ad un
momento di vera democrazia parte-
cipata che consenta alla Regione Ba-
silicata di addivenire ad una decisione
ben ponderata”.

La misura messa in campo dall’amministrazione comunale guidata da Giordano

Tari azzerata per il secondo
anno di fila: Vietri modello

La tassa sui
rifiuti non si paga

grazie ai soldi
recuperati da una

cava pubblica

Vietri di Potenza, vista
dall’alto

VIETRI DI POTENZA -
I cittadini di Vietri di
Potenza, sia per le uten-
ze domestiche che non
domestiche, per il se-
condo anno consecutivo
non pagheranno al Co-
mune un solo centesimo
di Tari, la tassa sui
rifiuti. A darne notizia
è il sindaco, Christian
Giordano, a margine
dell’ultimo Consiglio
comunale, grazie all’ini-
ziativa fortemente voluta
e portata avanti dal-
l’amministrazione co-
munale. Un nuovo obiet-
tivo che viene raggiunto
grazie alla tenacia del-
l’amministrazione co-
munale, che ha portato
a recuperare dei soldi
che il Comune sta in-
cassando da una cava
di proprietà comunale
(cava Pedali), che dopo
una serie di procedi-
menti è ritornata in pie-
no possesso del Comu-
ne. Infatti, dalla vendita
dei materiali depositati
nella cava, a seguito
del contratto già stipu-

lato nelle scorse setti-
mane, il Comune di Vie-
tri di Potenza incasserà
ben 758.000 euro (76.000
euro già acquisiti alla
firma del contratto). Si
tratta di una virtuosa
azione amministrativa,
con benefici direttamen-
te nelle tasche dei resi-
denti del Comune di
Vietri di Potenza. I cit-
tadini pagheranno solo
il 5% (Tefa), vale a dire
qualche euro, tributo
per il quale il Comune
non ha competenza.
Non è prevista alcuna
distinzione di reddito
o di utenze domestiche
e non domestiche. La
Tari verrà azzerata a
tutti i vietresi, attività

commerciali comprese,
come lo scorso anno.
Sin dal suo insediamen-
to, nel 2017, l’ammini-
strazione comunale ha
messo mani alla Tari,
applicando anno dopo
anno delle riduzioni.

Fino al 2022, quando i
vietresi hanno visto la
tassa ridotta di un ulte-
riore 30%. Lo scorso an-
no l’azzeramento totale.
Lo stesso per quest’an-
no. “Sono felice di an-
nunciare alla mia co-

munità che, anche per
quest’anno, è confer-
mato l’azzeramento Tari.
I vietresi non paghe-
ranno la tassa sui rifiuti
relativa all’annualità
2023. In un momento
storico anche noi, nel

nostro piccolo, proviamo
- dichiara Giordano - a
sostenere le nostre fa-
miglie e le nostre azien-
de. Ritengo sia fonda-
mentale che i vietresi
comprendano che si
tratta di risorse econo-
miche che derivano dal-
lo sfruttamento di un
bene pubblico e come
tale abbiamo deciso di
metterle immediatamen-
te a disposizione dei
cittadini. Oggi potrei
dire tante, tantissime
cose, ma preferisco la-
sciare che siano i fatti
a tracciare la storia.
Dico solo che non è
stato semplice. Fin quan-
do indosserò la fascia
tricolore in rappresen-
tanza del mio comune
mi batterò affinché i
beni pubblici producano
benefici per tutti i cit-
tadini e non solo per
pochi centri di interesse;
il tutto nel pieno rispetto
delle compatibilità am-
bientali e in un’ottica
di recupero naturalistico
dei siti in questione”.

Palazzo San Gervasio, Saluzzi: “Meglio una Rsa”

“Due asili nido sono troppi”
Minoranza scettica sulle azioni amministrative

Mario Saluzzi, capogruppo
di Progetto Comune

PALAZZO SAN GERVASIO
- “Apprendiamo con posi-
tività le notizie che pun-
tualmente, questa ammi-
nistrazione comunale e
l’assessore ai Lavori Pub-
blici, ci propagandano per
i progetti finanziati nella
nostra cittadinanza. Progetti
ed investimenti, che nella
logica, amministrativa e
politica, vanno anche at-
tenzionati e messi in campo
con una visione. Non fine
a sé stessa, come spesso è
capitato, con ‘’cattedrali
nel deserto’’ solamente ser-
viti per ipotetici tagli di
nastro”. Il nuovo asilo nido
ormai giunto alle fasi finali
a Palazzo San Gervasio,
divide maggioranza e mi-
noranza. Il capogruppo di
Progetto Comune, Mario
Saluzzi, ritiene il progetto
inopportuno. “L’ammini-
strazione ci rende edotti
della conclusione dei lavori
e degli arredi del micro
nido presso la ex scuola
media Galileo Galilei. Ples-
so, ricordiamolo a quanti
non ne sono consapevoli,
che la stessa amministra-
zione, con un’analisi della
vulnerabilità sismica effet-

tuata, aveva evidenziato
l’insufficienza al grado di
resistenza delle strutture
nei confronti dell’azione
sismica rispetto al grado
di sismicità del sito. Al
quale, il gruppo politico
Progetto Comune - ricorda
Saluzzi - ha richiesto da
tempo, con un’interpellanza
formale risposta. Tutt’ora
caduta nel vuoto. E’ di
questi giorni, la notizia,
rapportata sulla stampa
regionale, che questo Co-
mune, ha ricevuto un altro
finanziamento, per un nuo-
vo (ed ennesimo?!) asilo
nido di 24 posti per 576
mila euro presso l’ex scuola
elementare Giustino For-
tunato in via Fabio Filzi.
Un nuovo asilo nido, as-
sieme a quello già propa-
gandato - non si comprende,

bini ed alla evidente crisi
demografica -. Peraltro, lo
specifichiamo, a beneficio
dei distratti, strutture che
per la loro gestione, ma-
nutenzione e conduzione,
dovranno essere a carico
dell’ente comunale. E quin-
di dei cittadini già vessati -
sottolinea Saluzzi - dalle
altissime aliquote Irpef,
Tari e Imu”. Secondo l’op-
posizione “bene si sarebbe
fatto, e bene si farebbe an-
cora, ad investire le capacità
amministrative e politiche
su una visione futura. E ci
riferiamo alla capacità di
programmare su un inve-
stimento, progettazione e
finanziamento per una Rsa
‘’Residenza per anziani’’
adeguato alle funzionalità

e servizi che occorrono.
Sempre più famiglie e sem-
pre più anziani, del nostro
comune e dei paesi limitrofi,
soffrono - fa sapere Saluzzi
- la mancanza di supporto
e strutture adeguate alle
loro esigenze. Ed oramai,
sempre più spesso, sono

in difficoltà a trovare servizi,
come badanti e assistenti,
peraltro non specializzati.
Non sarebbe stato più logico
e pertinente investire nel-
l’abbattimento e ricostru-
zione dell’ex scuola Galileo
Galilei per un centro anziani
socio sanitario? In questo
caso avremmo potuto ren-
dere un servizio ai nostri
cittadini in difficoltà e ali-
mentare una spirale eco-
nomico occupazionale vi-
tale per i nostri giovani”.

Bella, pavimentazione in piazza: 
oggi la presentazione del progetto

BELLA - Nuovo restyling
per la pavimentazione
del “borgo”, il luogo
simbolo della comunità
bellese. Questa sera alle
ore 20.30, in piazza Ple-
biscito, la presentazione
del progetto fortemente
voluto dall’amministra-
zione comunale. Un pro-
getto ritenuto impor-
tante dal sindaco Leo-
nardo Sabato, che ha
l’obiettivo di ridare nuo-
vo lustro alla principale
piazza del paese e che
verrà illustrato alla cit-
tadinanza oltre che

dall’amministrazione
comunale anche dal
progettista dell’opera,
l’architetto Donato Sa-
bia. I lavori della nuova
pavimentazione si in-
seriscono nel pacchetto
di opere che fanno se-
guito agli interventi già
realizzati nella stessa
piazza Plebiscito con
la riqualificazione della
sede dell’ex fontana nel
“Borgo”. Nel corso del-
l’incontro con la citta-
dinanza saranno illu-
strate le ragioni del-
l’intervento.

con quale visione, dato
che nei prossimi 10 anni
saremo di fronte, sempre
più alla mancanza di bam-

11_Potenzae Provincia_ Sabato 20 luglio 2024



Sabato 20 luglio 202412



MATERA - Dopo l’impor-
tante esperienza da Capi-
tale europea della cultura
2019, il Comune di Matera,
con il supporto della Fon-
dazione Matera Basilicata
2019, ha presentato la pro-
pria candidatura al bando
per le “Capitali mediter-
ranee della cultura e del
dialogo 2026 (Mediterra-
nean Capitals of Culture
& Dialogue 2026)”, pro-
mosso da Unione per il
Mediterraneo e Anna
Lindth Foundation. Lan-
ciata dai 43 Stati membri
dell’Unione per il Medi-
terraneo durante il loro
settimo Forum regionale
nel novembre 2022, l’ini-
ziativa è stata concepita
per promuovere la diversità
e l’identità condivisa della
regione euromediterranea
e contribuire a una migliore
comprensione reciproca
dei suoi popoli. L’idea, svi-
luppata in collaborazione
con i giovani rappresen-
tanti della società civile e
con gli Stati membri del-
l’Unione, vede protagoniste
due città della regione eu-
romediterranea, una del
nord e una del sud, chia-
mate a mettere in luce le
loro ricche identità culturali
euromediterranee, coin-
volgendo le proprie popo-
lazioni nel corso di un
anno di eventi, culminanti
nella “Giornata del Medi-
terraneo del 28 novembre”.
Criteri premianti delle pro-
poste progettuali presentate
saranno il programma, la
dimensione euromediter-
ranea, il contenuto e gli
obiettivi della cooperazione
tra le due Capitali medi-
terranee della cultura e
del dialogo, l’impegno della
società civile, la governance
e gestione, la comunica-
zione, l’impatto ambientale
e la capacità finanziaria.
Tra ottobre e novembre ci
sarà la valutazione delle
domande da parte del Co-
mitato consultivo, la con-
sultazione delle raccoman-
dazioni con la Copresi-
denza dell’Unione per il
Mediterraneo, la presen-
tazione agli alti funzionari
dell’Unione e la delibera-
zione. Il 28 novembre, in
occasione del nono Forum
regionale dell’Unione per
il Mediterraneo, verranno
annunciate le Capitali me-
diterranee della cultura e
del dialogo 2026. “Questa
candidatura è molto inte-
ressante per Matera, per
la storia, per il suo futuro,
per il suo ruolo naturale
del mediterraneo, dopo
anche il gemellaggio con
AlUla che stiamo portando
avanti con il via libera del
ministero -dichiara il sin-
daco Bennardi-. È la voglia
e visione di non acconten-
tarci dei riconoscimenti

finora ottenuti, ma di con-
tinuare a costruire un
brand internazionale sulle
città della cultura, perse-
guendo sempre questa sua
ambizione e ruolo. La
stessa candidatura a Uclg-
Agenda 21 cultura per

l’edizione 2024 del Premio,
va letta in questo senso di
ruolo internazionale; in
Messico Matera è l’unica
città italiana concorrente,
insieme a varie città che
scommettono sull’innova-
zione culturale e urbana,

da Istanbul a Bahia, da Li-
sbona a Nairobi, da Tehe-
ran a Novi Sad, da Ramal-
lah a Rouen”. Soddisfatto
anche il direttore della
Fondazione Giovanni Pa-
dula: “Per la Fondazione
Matera Basilicata 2019 –

spiega- la partecipazione
a bandi, soprattutto se di
caratura internazionale,
fa parte di un orientamento
strategico volto ad acquisire
risorse che possano ag-
giungersi a quelle messe
a disposizione dai soci.
Abbiamo affiancato e so-
stenuto il Comune di Ma-
tera nella candidatura al
titolo di Capitale mediter-
ranea della cultura e del
dialogo, perché l’attenzione
all’area euromediterranea
è nelle nostre corde; lo
stesso statuto chiede alla
Fondazione di consolidare
e rafforzare la posizione
nazionale e internazionale
della Basilicata e di Matera
come piattaforma di inno-
vazione culturale che dal

Mezzogiorno e dal Medi-
terraneo crea relazioni,
scambi, progetti in Europa
e nel Mondo, in continuità
con la fondamentale espe-
rienza di Matera Capitale
Europea della Cultura 2019.
Continua, così, per noi un
percorso di candidature a
bandi internazionali, che
ha visto l’anno scorso una
tappa importante nella
partecipazione all’avviso
pubblico The European
Pavilion della European
Cultural Foundation, in-
centrato sulle relazioni tra
democrazia e cultura, e
che nel 2024 vede la Fon-
dazione impegnata in cin-
que candidature ai bandi
europei Interreg Italia-Gre-
cia”.

Un legame che punta sulle diversità e sulla comprensione dei popoli mediterranei

Matera si candida Capitale
della cultura e del dialogo 2026

Bennardi: “Un supporto per accedere alle agevolazioni”

Attiva sul sito del Comune
la sezione dedicata alla Zes

La pagina istituzionale del
Comune di Matera con la
sezione dedicata alla Zes

MATERA - Da giovedì
18 luglio sul sito isti-
tuzionale del Comune
di Matera è attiva una
nuova sezione dedi-
cata all’informazione
sull’iter normativo
della Zona economica
speciale (Zes), che dal
1 gennaio scorso è
diventata unica per
tutto il Mezzogiorno.
Ne dà notizia il sin-
daco Domenico Ben-
nardi con l’assessore
alla Zes, Angela Maz-
zone. Nella nuova se-
zione, al primo link,
si trovano già tutte le
informazioni sulla Zes
unica, istituita su
provvedimento del go-
verno per dare omo-
geneità al disciplina-
re, prima declinato
sulla base e sulle esi-
genze specifiche delle
regioni. Un’altra no-
tizia importante è che
i soggetti interessati
ad avviare una nuova
attività soggetta ad

Autorizzazione unica,
possono presentare il
proprio progetto al
front office dello Spor-
tello unico digitale
per la Zes unica. “Con
questa nuova sezione
sul sito istituzionale
del Comune -spiegano
il sindaco Domenico
Bennardi e l’assessore

alla Zes Angela Maz-
zone- intendiamo of-
frire un supporto in-
formativo e operativo
per chiunque sia in-

teressato ad accedere
alle agevolazioni della
Zona economica spe-
ciale. Si tratta di uno
strumento utile e di

facile consultazione,
che si aggiunge al
supporto offerto dagli
uffici nazionali e co-
munali”.

Al via i lavori di riqualificazione del parco al rione
Lanera. Da lunedì 22 la struttura sarà chiusa

Il parco del rione Lanera
a Matera

MATERA - Iniziano gli attesi
lavori di riallestimento e ri-
qualificazione del parco al
rione Lanera. Un’opera voluta
fortemente dal sindaco, Do-
menico Bennardi, che porterà
all’allestimento di un auten-
tico parco a tema dedicato
alla balena Giuliana, con gio-
chi e intrattenimenti specifici.
Il cantiere comporterà anche
lavori di scavo e stesura di
massetti cementizi per anco-

rare i nuovi giochi, quindi
sarà necessario chiudere il
parco al pubblico per almeno
un mese, salvo imprevisti in
corso d’opera. “Un piccolo
sacrificio per i tanti bambini
e le famiglie che godono di
questo spazio verde urbano -
ha spiegato il sindaco -  che
sarà ripagato certamente dal
risultato in termini estetici
e di attrattiva per tutti i  cit-
tadini”.

Le protagoniste saranno due città
della regione euromediterranea, una
del Nord e una del Sud, chiamate a

mettere in luce le loro ricche identità
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Montalbano Jonico omaggia i cugini Camardi, reduci dalla Seconda Guerra Mondiale 

“Una generazione a cui dobbiamo
la libertà e la democrazia”

Un momento della cerimonia di premiazione di Giuseppe e Vincenzo Camardi, classe 1924

MONTALBANO JONI-
CO - A Montalbano Jo-
nico un’iniziativa con-
giunta dell’Ammini-
strazione comunale e
dell’Esercito: sono stati
omaggiati i cugini clas-
se 1924, Vincenzo e
Giuseppe Camardi, re-
duci dalla Seconda
Guerra Mondiale. “È
stata una gioia immen-
sa condividere l’ini-
ziativa dell’Esercito e
consegnare la perga-
mena agli illustri con-
cittadini ai quali vanno
i nostri ringraziamenti
per aver tenuto alto
l’onore di Montalbano
Jonico e dell’Italia du-
rante la guerra, ma
anche le congratula-
zioni per lo spirito,
passato e presente, che
hanno mostrato”. Così
il consigliere regiona-
le, Piero Marrese, ha
commentato l’iniziati-
va che si è svolta a
Montalbano Jonico nel
corso della quale l’Am-
ministrazione comu-
nale, rappresentata dal
sindaco facente fun-
zioni, Giuseppe Di San-
zo, ha consegnato una

pergamena a Vincenzo
e Giuseppe Camardi,
entrambi classe 1924
e reduci dalla seconda
guerra mondiale, e ai
quali il Colonello Gen-
naro Scotto di Santolo,
comandante del Co-
mando Mi-
litare
Esercito
Basilicata,
ha conse-
gnato co-
pia del fo-
glio matri-
colare. Di
Sanzo ha
invece
spiegato la scelta del
Comune di Montalba-
no Jonico: “Abbiamo
voluto condividere la
lodevole iniziativa
dell’Esercito per cele-
brare le gesta di una

generazione di persone
alle quali dobbiamo la
libertà e la democrazia
e, contemporaneamen-
te, coinvolgere le gio-
vani generazioni per
sensibilizzarle su temi
come l’abnegazione,

l’amore
per la Re-
pubblica e
l’impegno
civico”.
Nonno
Giuseppe
ha com-
piuto 100
anni da
qualche

giorno, mentre suo cu-
gino Vincenzo li com-
pirà a ottobre. Alla ce-
rimonia erano presenti
anche i familiari di
Giuseppe e Vincenzo
Camardi.

Una pergamena
su iniziativa
congiunta di

amministrazione
comunale ed

Esercito

Il via il 24 luglio nell’ex Ospedale San Rocco a Matera

Omaggio all’identità lucana
La mostra “A cì appartjn? Vicinati. Etnografie di oggetti”

600 manufatti
dalla fine del

XIX secolo alla
metà del XX

MATERA - L’esposizione,
intitolata “ A cì appartjn?
Vicinati. Etnografie di
oggetti”, offre un’affasci-
nante immersione nella
cultura e nella tradizione
agropastorale lucana at-
traverso una collezione
unica e suggestiva ed
esplora il concetto di “vi-
cinato” come spazio evo-
cativo dove persone e og-
getti coesistono, combi-
nando funzionalità pra-
tica, simbolismo e bellezza
estetica. Questo spazio
narrativo è un omaggio

alla ricchezza artistica e
identitaria della Lucania
e presenta le molteplici
forme dell’arte popolare
locale. “A cì appartjn?
Vicinati. Etnografie di
oggetti”, che sarà inau-
gurata il 24 luglio alle
18, riunisce una collezione
di circa 600 manufatti ri-
salenti dalla fine del XIX
secolo fino alla metà del
XX. Dopo un lungo e me-
ticoloso lavoro di restauro,
queste testimonianze sto-
riche tornano ora a essere
restituite alla comunità,

pronte a incantare e ispi-
rare nuovi visitatori.
“Quella che si inaugura
nella Chiesa del Cristo
Flagellato della sede
dell’Ex Ospedale San
Rocco è un viaggio nel
tempo, un’opportunità
per riscoprire le radici e
le tradizioni che hanno
plasmato l’identità del
territorio” dichiara la di-
rettrice dei Musei nazio-
nali di Matera, Arch. An-
namaria Mauro, curatrice
della mostra insieme a
Ferdinando Mirizzi, pro-

fessore ordinario di An-
tropologia culturale pres-
so il Dipartimento delle
Culture Europee e del
Mediterraneo dell’Uni-
versità degli studi della
Basilicata,  e Ciriaca Co-
retti, demoetnoantropo-

loga. Gli oggetti esposti,
ognuno con la propria
storia, creano un dialogo
tra passato e presente,
invitando il pubblico a
riflettere sul valore del
patrimonio etnografico
e a lasciarsi suggestionare

dalle storie e dalle tradi-
zioni che questi oggetti
raccontano. A seguire, il
chiostro dell’Ex Ospedale
San Rocco sarà avvolto
dai profumi dell’antica
tradizione del pane in
occasione dell’apertura
straordinaria di valoriz-
zazione serale. I visitatori
avranno l’opportunità di
esplorare le radici della
città partecipando ad una
speciale degustazione as-
saporando gli antichi sa-
pori di Matera, fino alle
ore 24.

Nella città dei Sassi la docuserie
“That’s Italy” di Indingo stories

MATERA - Sarà girata
anche a Matera, il 23 e
24 luglio prossimi, la
docu-serie “That’s Italy”
della Casa di produzione
romana Indigo Stories,
che ha chiesto di poter
effettuare sul territorio
cittadino le riprese au-
diovisive utili per la rea-
lizzazione del program-
ma televisivo alla se-
conda edizione, suddi-
viso in 7 puntate, fina-
lizzata alla valorizzazione
del patrimonio artistico
e culturale italiano. La
serie sarà trasmessa pri-
ma all’estero, tramite il
canale Rai Italia, e suc-
cessivamente caricata
sulla piattaforma Rai-
Play, dove oggi è possi-
bile vedere la prima sta-
gione. Il lavoro consiste
nella realizzazione di
una delle puntate in-
centrata a Matera, in

cui sarà raccontata la
storia del luogo e la vita
quotidiana della città
dei Sassi: La puntata
durerà 30 minuti e sarà
registrata tra piazza Vit-
torio Veneto, piazzetta
Pascoli, rione Malve,

piazza San Pietro Bari-
sano, la chiesa di San-
t’Agostino, il centro sto-
rico e rioni Sassi, oltre
che in località specifiche
da individuare di volta
in volta durante la fase
realizzativa del progetto.
“La nostra città continua
a polarizzare l’interesse
mediatico per trasmis-
sioni di rilievo nazionale
e internazionale -com-
mentano il sindaco Do-
menico Bennardi con
l’assessore alla Cultura
Tiziana D’Oppido- questo
ci conferma che la nostra
politica di promozione
sta dando buoni frutti,
generando effetti benefici
sull’immagine turistica
e culturale di Matera”.

Stasera a Policoro il concerto
di Gioacchino Fittipaldi

POLICORO - “Via via”
è il nuovo singolo del
cantautore Gioacchino
Fittipaldi che anticipa
l’Ep “Capoverso” in
uscita a ottobre 2024,
riflessioni ironiche e
sarcastiche sulle espe-
rienze vissute durante
il lockdown, ma anche
uno sguardo al futuro.
Stasera, alle 21:30, pres-
so piazza Eraclea a Po-
licoro, il cantautore
aprirà il suo concerto
all’insegna dell’energia
e dell’introspezione.
Nel corso della serata,
la casa discografica
Tropicana Music Label,
come ogni anno, con-
segnerà un attestato
di stima per il lavoro
profuso sul territorio
a due associazioni: Aga-
ta - volontari contro il
cancro, attraverso la
presidente Rosa Gentile

e Fidapa - distretto Sud
Est - sezione di Policoro
con la presidente An-
tonella Magno. Inoltre,
saranno ricordati i due
Vigili del Fuoco scom-
parsi il 17 luglio a
causa dell’incendio svi-

luppatosi nel comune
di Nova Siri. “La tragica
scomparsa dei due Vi-
gili del Fuoco, intenti
a salvare una famiglia,
mi ha colpito partico-
larmente. Alcune volte
non si ha modo di rin-
graziare abbastanza
chi ogni giorno ci pro-
tegge attraverso il pro-
prio lavoro. Alle loro
famiglie vanno le mie
più sentite condoglian-
ze, con la speranza che
tali tragedie possano
non accadere mai più”
queste le dichiarazioni
del cantautore. La se-
rata è patrocinata dal
comune di Policoro,
sarà presente il sindaco
Enrico Bianco.
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Tanti scrittori di genere per rimarcare come i libri siano valori identitari radicati sui territori

Un immaginario sottomarino
Cresce l’attesa per il “Maratea Yellow Book Marine”, il Festival del giallo e del noir
MARATEA - Manca dav-
vero poco al taglio del
nastro della seconda
edizione del Maratea
Yellow Book Marine,
il primo festival lucano
dedicato al giallo e al
noir. L’iniziativa nata
dalla collaborazione tra
la Notte
Bianca del
Libro e il
Festival
SalerNoir
d’intesa
con la Pro
Loco e il
Comune di
Maratea,
che nelle persone del
Sindaco, Cesare Alba-
nese, dell’Assessore al
Turismo, Daniela Cal-
derano, e del Consi-
gliere delegato alla Cul-
tura, francesco Santoro,
ha fortemente sostenuto
l’evento, vedrà la par-
tecipazione di numerosi
scrittori e scrittrici di

genere a partire dal
Roberto Costantini, che
oggi, nella splendida
cornice del Porto turi-
stico della “Perla del
Tirreno”, dialogherà
con Pierluigi Smaldone,
avvocato, Piera Carlo-
magno, Direttore Arti-

stico
Mybm
2024, e Si-
mona Bo-
nito, Con-
sigliera di
Parità del-
la Provin-
cia di Po-
tenza, del-

le sue opere. Tanti gli
appuntamenti a seguire,
che coinvolgeranno al-
tre 2 piazze di Maratea:
il 30 luglio, a Fiumi-
cello, l’incontro con Li-
via Sambrotta; l’1 agosto
in Piazza Sisinni, al
Centro storico, con An-
gelo Petrella e Sara Bi-
lotti; e poi nuovamente

a Fiumicello, in Piazza
del Gesù, gli incontri
con Giampiero D’ec-
clesiis e Angelo Parisi
il 7 agosto, con Piera
Carlomagno il 13 ago-

sto, ed infine con Ales-
sandro Maurizi, il 19
agosto. Questa seconda
edizione del festival è
fortemente voluta dalla
direzione artistica ri-

cordando che è nato
con l’intento di conci-
liare la passione per la
letteratura di genere
con il territorio di Ma-
ratea al fine di valoriz-
zarlo e renderlo uno
spazio di confronto e
condivisione ed è stata
già presen-
tata nel
corso della
decima
edizione
del “Saler-
Noir”, a Sa-
lerno, alla
presenza
del Diret-
tore Artistico, Piera
Carlomagno, del Con-
sigliere comunale, Fran-
cesco Santoro, e del
Presidente della Pro
Loco “La Perla”, Pier-
franco De Marco. Un
nome insolito per un
festival che nasce pa-
rafrasando una celebre
canzone dei Beatles

con l’intento di spiegare
quanto sia i libri che
la letteratura possano
essere valori identitari
radicati sui territori.
Nell’incipit della can-
zone infatti, “In the
town where I was born,
lived a man who sailed

to sea, and
he told us
of his life,
in the land
of subma-
rines” si fa
proprio ri-
ferimento
alla città in
cui si è nati

come veicolo per rac-
contare vite e storie.
Insomma un immagi-
nario sottomarino sul
livello del mare dove
si incontrano lettori e
scrittori per dare vita
a storie e passioni,
nell’unica cittadina con
sbocco sul Mar Tirreno
della Basilicata.

Si parte oggi con
Roberto Costantini
nella cornice del

Porto turistico della
Perla del Tirreno

Incentrata sulle “Contaminazioni”, la kermesse parte lunedì

Un intenso viaggio in musica
Concerti e laboratori al “Fiati Festival Ferrandina”

L’inaugurazione
nel chiostro di San

Domenico sotto
la direzione del

maestro Zizzamia

di VITO SACCO

FERRANDINA – Concerti,
solisti internazionali, la-
boratori musicali, master
class, una notte di “Note
bianche” e la straordinaria
partecipazione della banda
dell’Arma dei carabinieri
costituiranno il “Fiati Fe-
stival Ferrandina 2024”,
dal 22 al 28 luglio, un
viaggio musicale nelle con-
taminazioni. Il “Fiati Fe-
stival Ferrandina”, trenta-
settesimo raduno nazionale
delle bande da giro, incen-
trato sul tema “Contami-
nazioni”, è pronto a regalare
un viaggio emozionante
attraverso generi musicali
diversi, con un’ampia gam-
ma di generi e rappresen-
tazioni, per celebrare il po-
tere della musica di unire
e ispirare. Il festival, affidato
anche quest’anno alla di-
rezione artistica del maestro
Antonio Zizzamia, prende
il via lunedì 22 luglio, alle
21.30, con l’inaugurazione
ufficiale nel chiostro di
San Domenico.  Nell’occa-
sione, sarà presentata
l’esposizione fotografica

“Il festival che verrà”, rea-
lizzata dagli alunni della
scuola primaria dell’Istituto
comprensivo “D’Onofrio”.
Seguirà il concerto del
“ClarinOtto Ensemble”,
nato dal felice connubio
tra il “Davabugi clarinet
quartet” e l’“Italian clarinet
quartet”. Martedì 23 luglio,
alle 22, nel chiostro San
Domenico si sognerà sulle
note del quintetto di ottoni
“In medias brass”. Il gruppo,
proveniente dall’Ungheria,
è rinomato per la qualità
del repertorio e la presenza
scenica coinvolgente. Mer-
coledì 24 luglio sarà la
volta della tradizione con
le bande municipali di
Francavilla Fontana, di-
rettore Ermir Krantja e
“Paolo Falcicchio” di Gioia
del Colle, direttore Rocco
Eletto che, a partire dalle

ore 19, sfileranno lungo
corso Vittorio Emanuele
fino a piazza Plebiscito. La
prima parte della serata
sarà dedicata a marce sin-
foniche di entrambe le
bande mentre, la seconda
parte, presenterà brani sin-
fonici e lirici. Naturale
conclusione delle attività
di laboratorio sarà l’esibi-
zione delle classi strumen-
tali della “Fiati festival
wind orchestra”, in pro-
gramma giovedì 25 luglio,
alle 19, nel chiostro di San
Domenico. Sarà possibile
ascoltare giovani talenti
suonare flauto, clarinetto,
fagotto, sassofono, corno,
tromba, trombone, eupho-
nium, tuba e percussioni.
La serata si concluderà
con un concerto di musica
da camera eseguito dal
duo formato da Gregorio
Tuninetti al flauto e Diego
Mingolla al pianoforte.
Un’autentica festa della
musica sarà quella di ve-
nerdì 26 luglio. Si inizia,
in piazza Plebiscito, alle
22, con l’incontro tra il
“Corps philharmonique de
Chatillon” di Aosta e il

“Quarantine Quartet”, sotto
la direzione di Davide
Erietti e si proseguirà fino
a notte inoltrata con l’evento
“Note bianche”.  La musica
e le coreografie travolgenti
delle bande da giro, con
“TurBand”, “Route 99 Street
Band” e “BirbantBand”
animeranno la piazza e il
corso principale di Fer-
randina con spettacoli di
musica e movimento. Sa-
bato 27 luglio, ci sarà la
partecipazione straordina-
ria della banda musicale

dell’Arma dei carabinieri
a impreziosire il “Fiati fe-
stival Ferrandina 2024”.
La parata inaugurale partirà
alle 21 dall’istituto “D’Ono-
frio” e si snoderà lungo
tutto corso Vittorio Ema-
nuele II, con l’omaggio ai
Caduti in guerra e il saluto
alla città, in piazza Plebi-
scito, alla presenza delle
autorità civili e militari.
Poi, spazio alla musica
con il concerto della banda,
diretta dal colonnello Mas-
simo Martinelli. Il festival

si concluderà in grande
stile domenica 28 luglio,
alle 22, con “La Tempesta”,
uno spettacolo ispirato al-
l’opera omonima di William
Shakespeare: un misto di
trampoli, fuoco, giochi di
luce, danza aerea e musica,
portato in scena dalla com-
pagnia “Accademia crea-
tiva” e dalla “Fiati festival
wind orchestra”, diretta
da Antonio Zizzamia, tra-
sformerà piazza Plebiscito
in un suggestivo teatro a
cielo aperto.

L’iniziativa dalla
collaborazione tra
la Notte Bianca
del Libro e il

Festival SalerNoir
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Storia, cultura, paesaggio
e teatro per dare luce

alla vocazione del territorio
GRUMENTO NOVA - Il
Teatro Romano del-
l’area archeologica di
Grumento Nova sarà
la location della venti-
duesima edizione della
rassegna Teatri di Pietra
promossa dal Comune
di Grumento Nova,
dall’Associazione
Pa.Ga. Scenamediter-
raneo Potenza dalla Re-
gione Basilicata, dal
Parco Archeologico del-
la Val d’Agri e dalla
Rete dei Musei della
Basilicata. La kermesse
da anni vede nel centro
della Val d’Agri il co-
mune pilota di una ma-
nifestazione che rac-
chiude storia, cultura,
teatro e paesaggio con

il dichiarato intento di
dare luce e forme alla
vocazione ambientale
e artistica. Promotori
dell’evento il Sindaco
di Grumento Nova, An-
tonio Imperatrice e i
responsabili di Pa.Ga.
Scenamediterraneo Po-
tenza, Mariano Paturzo
e Giuseppe Melillo. Tut-
ti gli spettacoli avranno
inizio alle 21 l’ingresso
è libero. Si parte stasera
con il primo evento
quello che vedrà salire
sul palco i rappresen-
tanti del festival delle

band storiche della Val
d’Agri, con The Irish
Question Angel &
Friends e The Telling
Free Music Band, do-
menica sarà la volta
della Compagnia del
Giullare che presenterà
l’Apologia di Socrate e
Platone con Dario Ava-
gliano e Andrea Carra-
ro, designer luci e suoni
Virna Prescenzo, le sce-
ne sono a cura di Mi-
chele Paolillo, la regia
di Andrea Carraro. Il
25 luglio sarà la volta
di Lina Sastri in Voce

e Notte con Adriano
Pennino al pianoforte.
Il 6 agosto 2024 la com-
pagnia Itria Soloitis
presenta Berlinguer
Memorie in Bianco e
Nero, con Gabriele Za-
nini voce narrante, per
la regia di Stefano Va-

lanzuolo, il 7 agosto
Peppe Servillo presenta
“L’anno che verrà” con
Javier Girotto al sasso-
fono e Natalino Man-
gialavite al pianoforte.
Ultima  tappa quella
prevista per il 12 agosto
con Scenamediterraneo

che presenta “A quel-
l’amor che è palpito”.
Saranno protagonisti
Martina Bianculli, so-
prano, Rosario Andrea
Cristalli, tenore, Gerar-
do Sathia Ungaro al
violino, Ludovica Ven-
tre al violoncello, e Ro-
meo Mario Pepe al pia-
noforte. Lo spettacolo
in programma domani
sera sarà incentrato
sulla musica anni 70 e
80 portata in scena da
The Irish Question An-
gelo & Friends e The
Telling Music Band.

La locandina con alcune delle iniziative. Domani sera, sempre alle 21,
l’Apologia di Socrate di Platone a cura della Compagnia del Giullare

Al via stasera alle 21 con “The Irish
Question Angel & Friends” e “The

Telling Free Music Band” la
ventiduesima edizione della rassegna
“Teatri di Pietra” a Grumento Nova

Tantissimi appuntamenti al Circolo Culturale Infantino di Tricarico

Un’estate di arte e condivisione
di incontri e laboratori gui-
dati da artisti di fama na-
zionale e internazionale
che racconteranno la pro-
pria storia e condurranno
workshop interattivi, of-
frendo al pubblico la pos-
sibilità di mettersi in gioco
ed esplorare diverse forme
di espressione artistica.
Verranno approfondite ma-
terie come la fotografia,
letteratura, il disegno, l’in-
telligenza artificiale, la pro-
duzione musicale e cine-
matografica. Non manche-
ranno inoltre attività dedi-
cate al benessere personale,
alla tutela della natura e
alla valorizzazione del pa-
trimonio artistico e storico
locale. Serate sotto le stelle:
Film, spettacoli teatrali,
concerti e dj set scandiranno

le serate estive, offrendo
al pubblico un’esperienza
di svago varia e coinvol-
gente. Ogni serata sarà
un’occasione per immer-
gersi in atmosfere diverse,
lasciarsi emozionare e con-
dividere passioni. Scambio
e unione: Il Circolo Culturale
Antonio Infantino, ispiran-
dosi ai valori di inclusività
e partecipazione che hanno
sempre caratterizzato il la-
voro del Maestro Infantino,
mira a valorizzare il terri-
torio e offrire momenti di
incontro, crescita e condi-
visione per tutta la comu-
nità, mettendo a frutto una
proficua rete di collabora-
zione con altre associazioni
lucane. L’estate 2024 sarà
un’occasione unica per im-
mergersi in un’atmosfera

ricca di stimoli, conoscere
nuove persone e vivere
esperienze indimenticabili.
Dopo le prime due serate,
svoltesi ieri e giovedì, si
prosegue, sempre nel Cor-
tile San Francesco, il 24
luglio alle 18.30 con Silent
Reading Party, a cura del
Gruppo di Lettura. Il 25
alle 21 la proiezione del
Film “Kung Fu Panda 4”,
in collaborazione con Ele-
menti Dinamici. 28 luglio
alle 19.30 il workshop di
regia cinematografica con
Michele Cirigliano. Il 29
alle 18, al Bosco Tre Cancelli,
la lezione di Yoga con Ro-
salia Stellacci. Il 30 luglio
alle 21, ancora nel Cortile
San Francesco, la proie-
zione del film “C’è ancora
domani” in collaborazione

con Elementi Dinamici. Il
31 luglio alle 18.30 invece
la presentazione del libro
“L’ultima cena di Isabella
Morra” di Federico Vali-
centi, Chef e “cibosofo”, a
cura del Gruppo di Lettura
con intervento di Pancrazio
Toscano. A seguire stand
enogastronomici per de-
gustazione prodotti locali.
Il 2 agosto alle 21 la proie-
zione del film “Nuovo Ci-
nema Paradiso” in colla-
borazione con Elementi
Dinamici. Il 3 alle 18.30 un
incontro di sensibilizzazione
sulla guerra in Palestina.
Il 6 agosto, poi, al Vecchio
Frantoio alle 18.30, l’in-
contro con Raffaele Penta-
suglia - Scultore, ceramista,
cartapestaio, pittore e illu-
stratore. A seguire passeg-
giata per le vie del centro
storico con disegno dal
vivo. Alle 21 la Festa di via
Piano in memoria di Gio-
vanni Centola.

Ha preso il via “E’state a Bernalda e Metaponto” 

Tante iniziative immerse tra acque
cristalline e natura incontaminata

Il 24 luglio alle
Tavole Palatine

alle 19.30 il
concerto Fiamme
Gialle al Tempio
di Hera a cura di
Lara Tataranno

BERNALDA - Lo spettacolo
in Piazza Alessidamo a
Metaponto di Lucilla, la
cantante più amata dai
bambini per celebrare l’av-
vio della nuova stagione
del lido inclusivo e soste-
nibile Il Sogno del Capitano
organizzato dal Consorzio
La Città Essenziale, ha uf-
ficialmente aperto i battenti
del programma degli eventi
estivi a Bernalda e Meta-
ponto. “E’state a Bernalda
e Metaponto” così si chiama
il programma di eventi
che Comune di Bernalda
con il sostegno della Re-
gione Basilicata e della
Provincia di Matera e il
prezioso contributo del-
l’associazione Leucippo
Operatori Turistici di Me-
taponto, della Pro Loco, le
associazioni Metaponto-

landia e Rimani, hanno
approntato per accogliere
i turisti con una ricca e
qualificata offerta di ini-
ziative in un territorio che
racchiude la bellezza delle
acque cristalline e della
natura incontaminata del
litorale ionico, il fascino
della storia con le Tavole
Palatine e il Parco Archeo-
logico e le tradizioni di
Bernalda, uno dei borghi
più suggestivi della Basi-
licata con un patrimonio
enogastronomico tutto da
scoprire. Musica, teatro,

letteratura, sport, anima-
zione, tradizioni, gastro-
nomia sono le proposte
del cartellone estivo di “E’-
state a Bernalda e Meta-
ponto”. Si prosegue il 24
luglio alle Tavole Palatine
alle 19.30 con il concerto
Fiamme Gialle al Tempio
di Hera a cura di Lara Ta-
taranno e il 25 a Bernalda
con il concorso di bellezza
Miss Italia in Corso Um-
berto a Bernalda in colla-
borazione con l’associa-
zione Viva. Sempre a luglio
doppio appuntamento il

giorno 26 a Metaponto.
Alle 18.45 in Piazzetta Oasi
la presentazione libri con
Cristina Rizzi e Edoardo
Gagliardi mentre in Piazza
Alessidamo alle 21.30 l’as-
sociazione Leucippo pre-
senta Vegaso in concerto.
Il 27 e il 28 nei pressi dello
stadio comunale dalle 9 si
rievoca la Trebbiatura An-
tica, giunta alla Terza Edi-
zione. Il 28 alle 21 al castello
Torremare lo spettacolo
teatrale Miseria e nobiltà
e il 30 in Piazza Plebiscito
a Bernalda alle 19.30 l’even-

to La bella età a cura del
Centro ludico don Peppino
Eufemia. Il primo agosto
al via alle 20.30 il Terzo fe-
stival delle animazioni in
Piazza Alessidamo. Tra i
numerosi appuntamenti
di agosto spiccano la Stra-
Bernalda il 4 agosto alle
19 con partenza da Corso
Umberto, la musica popo-
lare del gruppo Ragnatela
Folk Band il 10 agosto

alle 22 in Piazza Alessidamo
a Metaponto, i festeggia-
menti in onore di San Leo-
ne Magno l’11 e 12 al
Borgo di Metaponto, la
Fiera enogastronomica Gu-
sto Italia in Tour sul lun-
gomare di Metaponto dal
14 al 18, il Metaponto
Beach Festival il 17 e 18 al
Castello Torremare e dal
19 al 23 a Bernalda la
Festa patronale di San
Bernardino con un ricco
cartellone di eventi. Il 24
agosto alle ore 21 in Piazza
San Bernardino a Bernalda
per la rassegna In vino ve-
rijazz si esibirà il cantautore
Fabio Concato. Tra gli ap-
puntamenti di settembre
il giorno 22 alle 10 spazio
alla Festa degli aquiloni
in Piazza Alessidamo a
cura della Pn Eventi.

TRICARICO - Il Circolo
Culturale Antonio Infantino
di Tricarico presenta
un’estate ricchissima di
eventi imperdibili, all’in-
segna dell’arte, del diverti-
mento e della condivisione,
nati grazie alle idee e al
contributo dei soci. Il pro-

gramma estivo 2024, pa-
trocinato dal Comune di
Tricarico, è un caleidoscopio
di proposte che abbracciano
diverse discipline e generi,
pensato per coinvolgere
residenti e visitatori di ogni
fascia d’età. Un palcoscenico
per la creatività: Una serie
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DOVE ANDARE Segnalate i vostri eventi inviando una mail a redazione@lanuovadelsud.it

OGGI

TINCHI - Alle 22 la Cover Band “Celebration –
Le regine del Pop Italiano”, inonderà piazza Bar-
dessono con le note delle cover di Elisa, Laura
Pausini, Emma e Arisa

ATELLA - Al giardino Saraceno
lo show “Remember 90”

GRUMENTO NOVA - Alle 21
al teatro romano Grumentum in
programma il festival delle band
storiche della Val d’Agri

PATERNO - Dalle 20 in piazza
Isabella Morra la sagra della
“Scarpedda”

PIGNOLA - Seconda serata
del Pignola in blues: live di Gabriel
Delta/ Will Wilde

TRECCHINA - Dalle 18 in
piazza del Popolo la manifestazione
“Mondo pane” - si replica il 21 lu-
glio

CASTEL LAGOPESOLE - In
serata percorso enogastronomico con Mario
Ierace in “Zio Vito”. Si replica il 21 luglio

BARAGIANO SCALO - Alle 22 per i solenni
festeggiamenti della Beata Vergine del Carmine
lo spettacolo: “Rock Apollo vs Balboa Dance”

VILLA D’AGRI - Alle 21 in piazza Zecchettin
la Cartoon band

DOMANI

TINCHI - Alle 22 Fiordaliso in concerto in
piazza Bardessono

MATERA - Quarta giornata del Matera festival
- museo in sinfonia: in programma sulla terrazza
di palazzo Lanfranchi il concerto “Suggestioni
parigine X2”

FERRANDINA - Alle 21.30 al chiostro San
Domenico la presentazione del Fiati Festival; a
seguire il concerto bandistico della banda “Centro
De Martino”

PIGNOLA - Terza e ultima serata del Pignola
in Blues: live di Go go Gozzilla/ Tommy Castro
and the Painkillers

BARAGIANO SCALO - Alle 21.30 per i solenni
festeggiamenti della Beata Vergine del Carmine
Gianna Nannini tribute band e lo show di Paolo
Caiazzo

GENZANO DI LUCANIA -
In programma la seconda edizione
della gara “Fontana Cavallina”

22 LUGLIO

TITO - Alle 19 in largo Municipio
la presentazione del libro di Mas-
simo Osanna dal titolo “Mondo
Nuovo. Viaggio alle origini della
Magna Grecia”

SPINOSO - Alle 22 in piazza
Plebiscito nell’ambito dei festeg-
giamenti in onore di Santa Maria
Maddalena gli Stereo 8 in concer-
to

FRANCAVILLA IN SINNI -
Alle 21.30 in piazza Mainieri per la festa in onore
della Madonna del Carmine lo show di Silvestro
Folk e Titti

24 LUGLIO

TRICARICO - Alle 18.30 nel Cortile San Fran-
cesco Silent Reading Party a cura del gruppo

lettura del Circolo Culturale Antonio Infantino

26 LUGLIO

TITO - Alle 21 al chiostro di Sant’Antonio da
Padova l’evento musicale “Le
nozze di Figaro e Da Ponte”

RUVO DEL MONTE - Alle
22 in piazza Ungheria le migliori
hit degli anni ‘90 con “Magia90”

27 LUGLIO

RAPOLLA - Alle 21 al centro
sportivo lo spettacolo “Showrprise”
con Andrea Monetti, Francesco
D’Antonio e Chicco Paglionico

MATERA - Quinta giornata
del Matera festival - museo in sin-
fonia: in programma sulla terrazza
di palazzo Lanfranchi il concerto
Strange kind of women - omaggio

ai Deep Purple
SAN SEVERINO LUCANO - Dalle 19.30 in

contrada Mezzana Salice nell’ambito dell’Open
Sound Festival i concerti di Bombino e Paolo An-
geli

CANCELLARA - In programma
l’ottava edizione del Decathlon
delle tradizioni. Si replica il 28

28 LUGLIO

MONTESCAGLIOSO - In pro-
gramma per le stradine del centro
storico il “Borgo degli artisti”

BERNALDA - Alle 22 allo
stadio comunale “Lorusso” Krikka
Reggae in concerto

BELLA - Alle 20 al castello
Aragonese il quartetto Mitja in
concerto

SANT’ANGELO DI AVIGLIA-
NO - Alle 18 in piazza XVII di-
cembre la caccia al tesoro. Alle 21.30 quiz “Il cer-
vellone”

TRICARICO - Alle 19.30 nel Cortile San Fran-
cesco Workshop di regia cinematografica

con Michele Cirigliano

30 LUGLIO

FERRANDINA - Alle 19 in
piazza Plebiscito la sagra del mar-
retto e del sospiro

MATERA - Alle 21 nel parco
del castello Tramontano lo show
di Biagio Izzo, Stefano De Martino
e Francesco Paolantoni

TRICARICO - Alle 21 nel Cor-
tile San Francesco Proiezione del
film “C’è ancora domani” a cura
del Circolo Culturale Antonio In-
fantino in collaborazione con Ele-
menti Dinamic

31 LUGLIO

MATERA - La fondazione Le Monacelle ospita
in via Riscatto 15, nell’ambito dell’Open Sound
Festival, il concerto di dj Raffaele Costantino e di
dj Vladimir Ivkovic

TITO - Alle 19 in largo Municipio si presenta il
progetto “Tito digitale”

TRICARICO - Alle 18.30 nel Cortile San Fran-
cesco presentazione del libro “L’ultima cena di

Isabella Morra” di Federico Valicenti e stand
enogastronomici per degustazione prodotti loca-
li

1 AGOSTO

MATERA - Sesta giornata del Matera festival
- museo in sinfonia: in programma all’ex ospedale
San Rocco il concerto Musica Celeste

SAN SEVERINO LUCANO - Alle 21 in piazza
Marconi i Tarantolati di Tricarico in concerto

TITO - Alle 18 alla torre di Satriano torna il tra-
dizionale appuntamento con le “Letture al tra-
monto”

FERRANDINA - Alle 22 in piazza Plebiscito
la discoteca in piazza con Dj Molella

GENZANO DI LUCANIA - Alle 21.30 in
piazza Roma live di Gianluca Guidi & Elio Coppola
trio - tributo a Sinatra

SAN FELE - In serata per le vie del borgo la
“sagra da ciambotte e da paste de case”

2 AGOSTO

MATERA - Settima giornata del Matera festival
- museo in sinfonia: in programma
sulla terrazza di palazzo Lanfranchi
il concerto di Enzo Gragnaniello

MATERA - La fondazione Le
Monacelle ospita in via Riscatto
15, nell’ambito dell’Open Sound
Festival, Venerus e Thry Collec-
ted

SASSO DI CASTALDA - Alle
17 sulla terrazza I.J.T. in programma
il festival Gezziamoci con Con-
turband, Mo’ Monk e Pt Quartet

MONTESCAGLIOSO - Alle
21 all’abbazia San Michele Ar-
cangelo il festival Gezziamoci
con Miriam Fornari

TITO - Alle 21 nel piazzale As-
suncion il VII festival dell’organetto

SANT’ANGELO DI AVIGLIANO - Alle 21.30
in piazza XVII dicembre il folk di Agostino Gerar-
di

MONTEMURRO - Alle 22.30 al campo sportivo
Modena City Ramblers in concerto

BELLA - Alle 20 al castello Aragonese lo spet-
tacolo teatrale “Storia di una Bella e una Bestia”

BRIENZA - Alle 21.30 in piazza Conforti la
summer edition di Showrprise con i cabarettisti
Andrea Monetti, Francesco D’Antonio e Chicco
Paglionico

BALVANO - Dalle 20 in via città Giardino la
“sagra R’ i cavatiedd” - si replica il giorno dopo

TRICARICO - Alle 21 nel Cortile San Francesco
proiezione del film “Nuovo Cinema Paradiso” a
cura del Circolo Culturale Antonio Infantino in
collaborazione con Elementi Dinamic

3 AGOSTO

CRACO - Alle 22 Lda in concerto
MATERA - La fondazione Le Monacelle ospita

in via Riscatto 15, nell’ambito dell’Open Sound
Festival i concerti di James Holden, Dadub e dj
Leila Rufus

TITO - Alle 19 alla torre di Satriano la
rievocazione storica “Festivalia. L’archeologia si
racconta”

SANT’ANGELO DI AVIGLIANO - Alle 22 in
piazza XVI dicembre lo show di Ciro Giustiniani
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La squadra già impegnata con esercizi e scenari di gioco con la sfera. Presente anche lo spagnolo Asencio

Potenza, si vede subito il pallone
Il ritiro di mister De Giorgio caratterizzato da parte atletica, fisica e tattica

di SALVATORE COLUCCI

LATRONICO - Secondo
giorno di ritiro pieno di
ritmo e intensità in quel
di Latronico per il Po-
tenza che si sta prepa-
rando alla nuova sta-
gione nella cittadina
sinnica. Una giornata
in cui il caldo ha dato
un po’ di tregua, soprat-
tutto nel pomeriggio,
dove al comunale di La-
tronico si poteva respi-
rare rispetto ad una pri-
ma giornata letteral-
mente rovente. Mister
Pietro De Giorgio sta
adottando una prepara-
zione moderna alter-
nando la fa-
se atletica
a quella
tecnica e
tattica. Già
dal primo
giorno di ri-
tiro il tec-
nico rosso-
blù ha mes-
so in pro-
gramma
sessioni ed
esercizi
con la palla
e già nella
giornata di
ieri si sono
viste le pri-
me partitel-
le con il
pallone
con una se-
rie di focus su scenari
di gioco sia in fase di-
fensiva che offensiva.
Una tecnica moderna
che magari fa storcere
il naso ai più nostalgici
ma che sta diventando
consuetudine nel calcio
moderno di questi ultimi
anni. Oltre al ritmo cre-
sce anche l’affiatamento
in gruppo con l’ampia
rosa a disposizione di
De Giorgio che sta ap-
profondendo la cono-
scenza reciproca anche
se ad oggi la rosa po-
trebbe subire ancora
delle variazioni. Ma il
capitolo mercato è un
discorso a parte che
compete al diesse Enzo
De Vito che è costante-
menete al telefono tra
proposte e contatti vari
che giungono da diversi

catore anche grazie al-
l’ausilio dei dispositivi
gps che ognuno indossa
ad ogni sessione di al-
lenamento e ad ogni
partitella. Dopo il test
di mercoledì si andrà
poi a Fiuggi mercoledì
31 luglio per un test si-
curamente più probante
e più indicativo contro
il Frosinone, club di Se-
rie B, che chiude di fatto
la prima fase di ritiro
con il rompete le righe
fissato per giovedì 1
agosto. Poi si tornerà
sul terreno amico del
Viviani per la seconda
fase della preparazione
che via via porterà al-
l’esordio stagionale di
sabato 10 gosto contro
il Cerignola per il primo
turno della Coppa Italia
Serie C.

club. Nella giornata di
ieri tra l’altro si è visto
Asencio fare capolino a
Latronico ed iniziare la
preparazione. Per lui
una giornata dedicata
al recupero fisico e al-
l’attivazione muscolare
prima di inizare a toccare
il pallone. Man mano
che si entra nella con-
dizione fisica ci sarà
spazio poi a partitelle
più intense come può
essere il primo test di
mercoledì 24 luglio con-
tro l’Equipe Campania,
di certo non un avver-
sario di categoria ma
comunque un test che
può mettere alla prova
la condizione fisica dopo
i primi giorni di ritiro e
poter misurare la resi-
stenza agli sforzi e l’af-
faticamento di ogni gio-

La rosa del Potenza nel ritiro di Latronico
Giocatori Ruolo Età Scadenza
Fabrizio ALASTRA portiere 27 2026
Tommaso CUCCHIETTI portiere 26 2025
Pier Francesco GALIANO portiere 18 2025
Nicolò ARMINI dif. centrale/lat. 23 2025
Riccardo BURGIO dif./lat. 23 2025
Carmine FARAULA dif. lat. 20 *
Vincenzo GALLETTA dif. lat. 21 2026
Elio LANDI difensore 18 *
Mattia NOVELLA dif. lat. 23 2026
Francesco RILLO dif. lat. 24 2025
Andrea SBRAGA dif. centrale 32 2025
Giacomo SCIACCA dif. centrale 28 2026
Bruno VERRENGIA dif./lat. 21 2026
Manuele CASTORANI mediano/mezz’ala 25 2025
Balil ERRADI mezz’ala/treq. 23 2026
Lucas FELIPPE mediano/mezz’ala 24 2025
Matteo GHISOLFI mediano/mezz’ala 22 -
Pasquale MAZZOCCHI mezz’ala/treq. 18 *
Lorenzo FERRO mediano 20 2026
Edoardo SAPORITI mezz’ala/treq. 23 2025
Raul ASENCIO att. centrale 26 2025
Salvatore CATURANO att. centrale 34 2025
Gianluca D’AURIA att. esterno 27 2026
Andrea DI GRAZIA att. esterno/treq. 28 2025
Luca MAZZEO att./treq. 19 2025
Bruno PERSICHINI attaccante 19 *
Giampaolo RAGONE attaccante 18 *
Mattia ROSSETTI att./est. 28 2025
Emanuele SCHIMMENTI att. est. 22 2026
Mario VILARDI att. est. 19 2025
* giocatori della Primavera aggregati per il ritiro

Nelle foto, diversi momenti del secondo giorno di ritiro al Latronico
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POTENZA- Il primo tassello nel mosaico
2024-2025 del Lavello è stato inserito. A
guidare la formazone dauna nella prossima
stagione sarà Francesco Pompilio. Ori-
ginario di San Giovanni Rotondo, Pompilio
è cresciuto calcisticamente nel Foggia e
come allenatore ha avuto esperienze
nella San Severese, Apricena, Aurora
Urari e Turris. E’ stato anche collaboratore
di mister Mimmo Giacomarro a San
Severo in Serie D nella stagione 2017-
2018. In fase di riorganizzazione il Melfi
dove si lavora alla costruzione della rosa
della prossima stagione. La carica di di-
rettore sportivo non sarà più ricoperta
da Davide Carriero che non ha trovato
l’accordo con il club del basilico alato.
Secondo indiscrezioni il nuovo diesse
dei federiciani potrebbe essere Antony
Pace. Particolarmente attiva sul mercato
anche l’Oraziana Venosa che nel giro
di poche ore ha ufficializzato prima l’al-
lenatore e poi due innesti. La guida
tecnica è stata affidata a Mimmo Lo-
monte: originario di Andria, per l’allenatore

si tratta di un ritorno in terra oraziana in
quanto nel 2016 ha vestito la casacca del
Venosa. In Basilicata ha vestito anche la
casacca del Pomarico. Da allenatore ha
vinto due campionati con il Canusium
arrivando fino in finale di Coppa Italia. Il
club oraziano ha anche ingaggiato il di-
fensore, classe 1993, Vito Quacquarelli
che vanta tanta esperienza tra i pro e in
Serie D con le maglie di Andria, Cuneo,
Martina, Chieti e Matera con cui nella
stagione 2012-2013 in Serie D ha messo a
segno 4 reti in 30 apparizioni. Altro
innesto è quello del portiere Michele
Crisantemo, classe 1992, che in carriera
ha vestito le casacche di Corato, Canosa
e Spinazzola con diversi campionati di
Eccellenza e Promozione pugliese alle
spalle. Altro colpo in entrata per la San-
tarcangiolese: il terzino sinistro, Piero
Cauterucci, classe 1999. Cauterucci ha
accumulato esperienze con le casacche
di Grosseto, Pistoiese, Vastese, Scandicci
e Tre Penne in Serie C, Serie D e nella
Serie A gallese con il Bangor City.

Lavello, Pompilio nuovo allenatore. Oraziana Venosa: la panchina affidata a Lomonte, presi anche Quacquarelli e Crisantemo

EEcccceell lleennzzaa  

SSeerr iiee   CC
La rosa attuale è composta da 28 calciatori, necessaria una “sforbiciata”. Ingaggiato il 2005 Cecere

Picerno, il ritmo comincia a salire
Giorno dopo giorno cresce l’intensità degli allenamenti tra lavoro fisico e tattico

di DONATO VALVANO

PICERNO - Lavoro gra-
dualmente sempre più
intenso. Col passare dei
giorni e contestualmente
con lo “scorrere in avanti”
del ritiro, mister Tomei
ed il suo staff stanno met-
tendo progressivamente
sotto torchio i calciatori
del Picerno. Il lavoro blan-
do dei primissimi giorni,
soprattutto dal punto di
vista fisico, va intensifi-
candosi sempre più per
mettere forza ed energie
nei muscoli degli atleti
che dovranno affrontare
un’altra stagione piuttosto
lunga e logorante. A mag-
gior ragione se, per il
quarto anno consecutivo
i rossoblù dovessero cen-
trare la qualificazione ai
play-off che rappresenta
uno degli obiettivi della
società una volta messa

al sicuro la salvezza. An-
che in questo caso la fi-
losofia non cambia e si
preferisce andare per gra-
di. Per ora la squadra sta
provando ad immagazzi-
nare quelle che sono le
idee di mister Tomei che
non sono poi così distanti
da mister Longo che lo
ha preceduto. Un incontro
tra nuovo e vecchio tec-
nico rossoblù che avverrà
molto presto, prima an-
cora che cominci la sta-
gione in maniera ufficiale:
Picerno e Crotone, infatti,
incroceranno i tacchetti
sabato 3 agosto a Paterno
in occasione del qua-
drangolare “Memorial
Donato Russo” che vedrà
la partecipazione anche
dei padroni di casa del
Paternicum, squadra che
milita nell’Eccellenza lu-
cana, e il Taranto. Saranno
quelli già due test im-

portanti per il Picerno
contro due squadre della
stessa categoria e dello
stesso girone: sarà una
sorta di prima verifica
del lavoro che si andrà a
sviluppare nelle prossime

settimane prima dell’esor-
dio, quello sì ufficiale, in
Coppa Italia contro il Sor-
rento l’11 agosto (alle 21
al Curcio, nda). 

MERCATO - In ritiro,
cominciato quattro giorni

fa, si stanno allenando
28 giocatori escludendo
gli aggregati dalla Pri-
mavera: una rosa un po’
troppo nutrita e pertanto
bisognerà sfoltire un po’.
Tra i calciatori in uscita
ci sarebbero Biasiol, Gra-
ziani e Ceccarelli. Tutti e
tre per ragioni diverse
hanno chiesto la cessione
al club che sta provando
a trovare una sistema-
zione. Non è sicuro della
propria permanenza in
rossoblù nemmeno Al-
bertini, mentre per Pagliai
si valutano delle offerte
da categoria superiore.
Il laterale potrebbe rap-
presentare la seconda
plusvalenza del Picerno
dopo quella di Kouda
della passata stagione.
Offerte non mancano
nemmeno per De Ciancio,
Gallo e Gilli, ma il direttore
generale Vincenzo Greco

non farà sconti a nessuno.
La politica del club è
chiara, si cede solo di
fronte a robuste offerte
economiche che possano
permettere di poter rein-
vestire il denaro incassato
per acquistare altri cal-
ciatori. Nella situazione
attuale, tuttavia c’è un
po’ troppo “traffico” e
prima delle entrate, c’è
bisogno che qualcuno
esca. Per questo la situa-
zione in questa fase è in
stand-by. In attesa che
qualcosa si sblocchi, i
rossoblù hanno ingag-
giato il centrocampista,
ex Casarano e Fildelis
Andria, Simone Cecere
(classe 2005).  Monitorato
l’attaccante olandese Don
Bolsius in uscita dal Be-
nevento anche se per il
reparto offensivo non
sembrano esserci slot li-
beri.

A sinistra
mister
Tomei, a
destra
Pitarresi e
sotto
Guerra in
allenamento
(foto Az
Picerno)

Nella foto mister Francesco Pompilio Qui sopra Vito Quacquarelli
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di VITO SACCO

SALANDRA – È proprio
scatenato sul mercato il
Cmb Futsal Team, che
sta ancora completando
la rosa con
cui dispu-
terà il pros-
simo cam-
pionato di
Serie A di
calcio a cin-
que femmi-
nile. La bra-
siliana Ra-
faela Schi-
naider è il
nuovo col-
po messo a
segno dalla
società.
Classe
2000, uni-
versale, Ra-
faela Schi-
naider è un profilo gio-
vane, di talento, con ottime
capacità realizzative e
con una bacheca ricca di
trofei e campionati bra-

siliani. Nel novembre del-
lo scorso anno ha vinto
con il Chapeco, il suo at-
tuale club, il campionato
universitario internazio-

nale. A luglio dello scorso
anno, è arrivata seconda
nella Coppa del Mondo e
a dicembre, vicecampio-
nessa in Coppa del Brasile

2023. “La trattativa con il
Cmb – ha detto la gioca-
trice brasiliana – è iniziata
grazie all’agenzia che mi
rappresenta. Ho subito
apprezzato la chiamata
del Cmb, non conoscevo
il club ma tutti me ne
hanno parlato molto bene.
Mi affascina giocare in
un nuovo campionato,
soprattutto in quello ita-
liano, dove non ho mai
giocato. Il mio obiettivo
personale è divertirmi,
fare esperienza e crescere
il più possibile. Arrivo al
Cmb determinata e pronta
a sfruttare questa oppor-
tunità, ci aspetta una sta-
gione incredibile”. Le di-
chiarazioni del direttore
sportivo Angelo Pascale:
“Rafa è sicuramente un’al-
tra pedina importante
nello scacchiere del Cmb.
Si tratta di un profilo ver-
satile che può giocare
sia come centrale, sia co-
me pivot. Un profilo da
Serie A”.
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Gare in piazza a Montescaglioso

Giorni di divertimento
col calciobalilla umano
MONTESCAGLIOSO - E’ tornato a Montesca-
glioso il “Calcio Balilla Umano”, torneo orga-
nizzato dalla Pro Loco presieduta da Valentino
Didio in collaborazione con “U Piatt pront”.
Teatro del particolarissimo torneo è stato
viale Giovanni XIII dove è stato installato un
gonfiabile che ha simulato il più classico dei
biliardini di calcio balilla, all’interno del quale
si sono sfida-
te due squa-
dre alla volta,
entrambe
composte da
cinque perso-
ne con un età
minima di 15
anni e con al
massimo due
riserve pron-
te a subentra-
re. Le squa-
dre iscritte so-
no 10: Pro Lo-
co Montesca-
glioso, U piat-
ti pront, Birra
Real, I Cucu,
Rocc Scialp For president, F.C. Bomba, F.C
Pony, Vincere e vinceremo, Sex on the Bobo,
Come va va. Il torneo prevede due gironi da
cinque squadre, passano ai quarti di finale le
prime quattro di ogni girone poi semifinali e
finale. L’ animazione sara’ a cura di Dj Raffy.
La Pro Loco nelle prossime settimane sempre
in ambito sportivo  presenterà una mostra
“Storia del calcio montese” dal 3 al 22 agosto. 

Da Ferrandina a Gavdos e ritorno su una Guzzi

Loizzo, una passeggiata in moto
lunga quasi 7.000 kilometri

MMoottoorr ii
FERRANDINA – Lu-
ciano Loizzo, con la
sua inseparabile Guz-
zi Lodola 235 Gt del
1960, è pronto a ci-
mentarsi in una nuova
impresa. Dopo essere
riuscito a realizzare
il sogno di arrivare
in solitaria fino a Ca-
po Nord e lo scorso
anno a Finisterre,
punta dritto verso
l’isolotto di Gozzo,
Gavdos in greco. Un
viaggio di circa 6600
chilome-
tri, che lo
porterà ad
attraver-
sare la
Turchia,
la Bulga-
ria, la Ser-
bia,  la
Croazia e la Slovenia,
prima di raggiungere
l’isolotto a sud del-
l’isola di Creta, il pun-
to più a sud della Gre-
cia e dell’Europa. Lu-
ciano è partito da Fer-
randina, portando con
sé lo striscione con
il nome della città
che, anche questa vol-
ta, gli ha consegnato
il sindaco Carmine
Lisanti, davanti al pa-
lazzo municipale.  Ad
augurare buon viag-
gio a Luciano e al suo
compagno di avven-
tura Francesco Fiori-
ni, componente del

“Moto club” di Crema,
anche don Pierdome-
nico Di Candia. Prima
tappa per Loizzo, in
sella alla fedele Guzzi
Lodola e Fiorini, in
sella a un’Aermacchi
350 del 1970, è Bari.
Dopo l’imbarco per
Igoumenitsa, il per-
corso prevede 26 tap-
pe, come dalla mappa
stradale e arrivo il 22
luglio a Gozzo. Il rien-
tro a Ferrandina è
previsto per il 10 ago-
sto. “Con volontà e
determinazione e se
Dio vorrà – ha detto
Luciano Loizzo – an-
che quest’anno provo
a realizzare quest’av-
ventura, portando la
mitica Guzzi, insieme
al nome del mio pae-
se, Ferrandina, nella
parte più meridionale
dell’Europa”. (vi.sa.)

Nelle foto,
l’acco-
glienze del
ferrandinese
Luciano
Loizzo al
ritorno dal
suo viaggio
in moto

“Mi affascina giocare in un nuovo campionato”. Il diesse Pascale: “E’ un profilo versatile, da Serie A”

Cmb-Schinaider, orà è fatta 
Ufficiale l’ingaggio dell’universale brasiliana da parte della società biancazzurra

Nella foto sotto, Rafa Schinaider e a destra i direttore
sportivo del Cmb, Angelo Pascale
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min 21° -  max  33°

MATERA:   min 24° -  max  36°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo
tempo stabile e soleggiato, salvo qualche innocuo annuvola-
mento in arrivo serale. Nello specifico sull'Appennino e litorale
tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera
giornata; su materano e litorale ionico cieli inizialmente poco
nuvolosi ma con nuvolosità, talora compatta, nelle ore centrali
della giornata con associate deboli piogge.

I VOSTRI AUGURI

Oggi sposi 

Angela e
Donato

Cari Angela e Donato
oggi coronate il vostro

amore unendovi in
matrimonio, siamo felici

di poter condividere
questo passo con voi.

Vi auguriamo di vivere
ogni giorno la vita con
la stessa gioia che avete

oggi nel cuore e di
costruire mano nella
mano, giorno dopo

giorno la vostra nuova
famiglia. Vi vogliamo
bene da : Michela e

Nicola, Rossana,
Emanuela e Rocco e i

piccoli Andrea e Marco.
Auguri di cuore.

Sara Micucci e
Martino Iannibelli

sposi
Felice matrimonio

dagli amici di sempre

7:20 PRIMA NOTIZIA

8:00    
8:40

PRIMA NOTIZIA

9:10 SPAZIO BASILICATA

9:30 BEKER ON TOUR

10:00
INAUGURAZIONE
SPIAGGE LIBERE

11:00
12:00

BLA BLA BLA
BEKER ON TOUR

12:30 SPAZIO BASILICATA

13:00
13:30

COOKING
UN TRENO DI STORIE

13:50 LA NUOVA TG + METEO

sabato 20 luglio
14:20
14:40

LA NUOVA TG + METEO

15:15 SPAZIO BASILICATA

15:30 RETE 31

17:00 BLA BLA BLA

18:00 COOKING

18:40 SPAZIO BASILICATA

19:00 TG

19:30
20:00

TG - REPLICA

20:30 UN TRENO DI STORIE

21:00 RETE 31

22:30 RUBRICHE

22:55 ANICAFLASH

23:00 LA NUOVA TG

23:15 LA NUOVA TG - Replica

23:30 TG NEWS+TG SPORT+TG ECONOMIA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

00:05 UN TRENO DI STORIE

00:20 A TAMBUR BATTENTE
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